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 P U B L I C A C I Ó N C O N C E B I D A Y F U N D A D A P O R E L C O M A N D A N T E S U P R E M O D E L A R E V O L U C I Ó N B O L I V A R I A N A H U G O R A F A E L C H Á V E Z F R Í A S 1 9 5 4 – 2 0 13
 Venezuela denunciará en todos los espacios actitud de Guyana
 Maduro garantizó que habrá eleccionesel 6-D “llueva, truene o relampaguee”
 Se han vendido más de 20 mil ejemplares de libro sobre Chávez
 El ensayo del historiador Amílcar Figueroa sobre el comandante Hugo Chávez, publicado por Editorial Trinchera, está disponible en la Feria del Libro de Caracas. Foto Roberto Gil pág. 4
 RNV cumplió 79 años multiplicando la voz del pueblo en todo el país
 Radio Nacional de Venezuela
 acaba de cumplir 79 años al
 aire con más de 100 señales en
 todo el país y se ha consolidado
 como el circuito radial más
 grande de la nación, con
 presencia en 90% del territorio,
 explicó el presidente de este
 medio público, el periodista
 Chevige González.
 Foto José Luis Díaz pág. 19
 El presidente Nicolás Maduro aseguró que los hechos vio-lentos registrados ayer en San Félix serán investigados y anunció que comenzará una OLP en el estado Bolívar. El Jefe del Estado garantizó que, pase lo que pase, habrá elecciones parlamentarias el 6 de diciembre y criticó que
 se diga que lo sucedido ayer en la entidad suroriental es “un plan del Gobierno para llenar de violencia el país y suspender las elecciones de diciembre”. También anunció “sorpresas” porque “esta oligarquía va a recibir su lección bien recibida”. pág. 3
 El Presidente aprobó bolívares y dólares para el ciclo olímpico
 Los recursos para el ciclo olímpico que fueron solicitados por el vicepresidente del Área Social, Héctor Rodríguez, y por el ministro de Deporte, Pedro Infante, fueron aprobados ayer por el presidente Nicolás Maduro: 418,2 millones de bolívares y 15,6 millones de dólares, además de una inversión de 23,1 millones de dólares. El Mandatario juramentó a las recreadoras y los recreadores del plan vacacional comunitario. Foto Prensa Presidencial pág. 2
 Alcalde Jorge Rodríguez entregó memoria y cuenta
 El alcalde Jorge Rodríguez reiteró que se han recuperado 1,7 millones de metros cuadrados de espacios públicos, se han inaugurado más de 28 polideportivos, 300 parques y 14 escuelas. El mandatario anunció que Caracas fue incorporada al mapa mundial de ciclovías permanentes. Foto José Miguel Meneses pág. 5
 Nacionales
 Inparques anunció inversión de Bs 100 millones en obras obras conjuntas con las comunidades pág. 8
 Transportistas caraqueños anunciaron tarifa de Bs 15 desde hoy pág. 8
 Economía
 Continúa polémica por terrenos en La Yaguara pág. 13
 La GMVV entregó viviendas en Miranda
 La Gran Misión Vivienda Venezuela entregó, los días jueves y viernes, un total de 1.105 viviendas, para completar las 121 mil unidades habitacionales en lo que va de 2015, informó Elías Jaua, ministro de Comunas. Foto María Isabel Batista
 pág. 7
 El CNE incineró unas 4 mil cajas de material electoral
 Los documentos fueron destruidos en un terreno ubicado en el Batallón José Félix Ribas de Fuerte Tiuna, en presencia de un fiscal, un representante de la Defensoría del Pueblo y dirigentes de la Mesa de la Unidad Democrática y del PSUV. pág. 2
 Fundecem publicó ensayos de Briceño Guerrero pág. 18
 Greivis Vásquez no estará en el preolímpico con Venezuela pág. 23
 HOY ENCARTADO
 Correo del OrinocoInternational
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 T/ Vanessa [email protected]/ Prensa PresidencialCaracas
 Los recursos para el ciclo olímpico que fueron so-licitados por el vicepre-
 sidente del Área Social, Héctor Rodríguez, y por el ministro de Deporte, Pedro Infante, fueron aprobados ayer por el presidente Nicolás Maduro: 418,2 millones de bolívares y 15,6 millones de dólares, además de una inver-sión de 23,1 millones de dólares.
 Durante la juramentación de las recreadoras y los recreado-res del plan vacacional comuni-tario, el Jefe del Estado rubricó el proyecto de clasificación y preparación de la ruta olímpica Río 2016, que beneficiará a las y los atletas para aumentar los clasificados (van 19) y “concen-trarnos en los atletas con mayor opción de ser finalistas”.
 Avaló también los recursos –296,7 millones de bolívares–para recuperar las pistas del Pa-chencho Romero, La Isabelica, Brígido Iriarte y La Paragua.
 Firmó fondos para el mante-nimiento y reparaciones de 12 instalaciones deportivas de dis-ciplinas como boxeo, esgrima, judo, levantamiento de pesas, lucha, tiro con arco, tiro de-portivo y volibol. También, 393 millones de bolívares para los centros de talento deportivo.
 Maduro anunció 519 millones de bolívares para la recupera-ción de 11 piscinas en Táchira, Zulia y Distrito Capital.
 INAUGURÓ RESIDENCIAS DEPORTIVAS
 El Jefe del Estado inauguró las residencias deportivas para las y los atletas en el Velódromo Teo Capriles (240 camas), con una inversión de más de 300 mi-llones de bolívares.
 Pidió tener los mejores cen-tros de entrenamiento en el país, para que “nuestros atle-tas puedan sentirse tranquilos, respaldados”.
 Infante detalló que uno de los elementos del nuevo sistema de deporte es la aplicación de prue-bas físicas, con mediciones para
 Juramentó a recreadores del plan vacacional comunitario
 saber qué niñas y qué niños son más altos, rápidos y flexibles, a fin de incorporarlos a las escue-las de talento estadales y a los clubes deportivos.
 El ministro indicó que se cie-rra el mes de julio con victorias y efemérides, “y arranca agos-to, mes de alegría, mes de re-creación, mes de diversión”.
 Hay más de 4.600 colabora-dores cubanos en los 335 mu-nicipios del país con Barrio Adentro Deportivo, detalló el funcionario, quien reiteró que Venezuela no solo es potencia por las medallas, sino porque tiene una población de practi-ca actividad física. “También lo somos por las 50 medallas obtenidas en los Panamerica-nos 2015”, de las que 8 son de oro, resaltó.
 El Mandatario Nacional ce-lebró la Misión Barrio Adentro Deportivo, “que llega hasta el último rincón”, y a las entrena-doras y los entrenadores cuba-nos que la hacen posible.
 Solicitó combinar la masifica-ción deportiva y pidió a las y los atletas ir a los barrios, a los co-legios, a los liceos. “Tienen que incorporarse y hacer un solo sistema: Barrio Adentro Depor-tivo para la salud física de los venezolanos, que es el primer punto del eslabón para llegar a la potencia deportiva que debe ser Venezuela, expresó. “Vene-
 zuela tiene que ser una potencia deportiva en los años que están por venir, y la clave es la masifi-cación del deporte, la clave es la especialización de ustedes”.
 RECONOCIMIENTOSEl Mandatario impuso la or-
 den Libertadoras y Libertado-res de Venezuela en su terce-ra clase a quienes obtuvieron medalla de oro en los Pana-mericanos: Jesús González, por levantamiento de pesas; Yaniuska Espinoza (también halterofilia); Wuileixis Rivas, por lucha grecorromana; Rosa Rodríguez, por lanzamiento de martillo; Miguel Ubeto, por ciclismo; Francisco Limardo y Silvio Fernández, por esgrima; Gabriel Maestre, por boxeo. Rubén Limardo, el esgrimista dorado, recibió la orden Fran-cisco de Miranda.
 El Presidente también les dio las gracias a las y los me-dallistas de plata y de bronce: “Ustedes son medallistas de la generación de oro”. Enfatizó que recibirán un estímulo de carácter material y una con-decoración.
 SILVIO FERNÁNDEZAGRADECIÓ APOYO
 El atleta Silvio Fernández, al inicio de su intervención, agra-deció el apoyo del Mandatario Nacional para el deporte nacio-nal. “Es un apoyo que seguro sentará raíces” para el futuro, argumentó el atleta. Aseguró que Chávez puso el deporte “en lo más alto” y que Maduro ha continuado con esta tarea.
 Fernández manifestó sentir-se orgulloso de pertenecer “a la generación de oro” y recordó que el país se halla en una déca-
 El Mandatario anunció que desde ya “vamos a decretar un proceso constituyente deportivo para for-talecer un sistema de práctica de deporte en Venezuela”.
 da bicentenaria, por el inicio de la independencia de la nación y del continente. Hoy “somos la generación de oro y así seguire-mos siendo”, prometió.
 El deportista razonó que lo que queda por lograr “solo lo podemos lograr en revolu-ción”, porque “este apoyo in-condicional, la inserción del deporte” solo fue posible por la visión socialista de Hugo Chávez. Propuso, igualmente, decretar “una constituyente deportiva para hacer un pro-ceso de transformación más elevado de todo el sistema de-portivo”, lo que fue avalado por el Jefe del Estado.
 JURAMENTACIÓNEl Presidente juramentó a
 más de 22 mil recreadoras y re-creadores. Refirió que este año serán atendidas casi 2,3 millo-nes de jóvenes en parque, mon-tañas, playas. “Es la preocupa-ción por la felicidad social, por el bienestar social”, recalcó.
 “Nada ni nadie podrá contra Venezuela” y “aquí va a preva-lecer la felicidad”, puntualizó. “No hay imperio ni perversos nacionales que puedan con no-sotros y agosto será un mes de felicidad”, garantizó.
 Fueron destruidas en Fuerte Tiuna
 El CNE incineró unas 4 mil cajas de material electoral
 T/ Janet Queffelec PadrónF/ Jonathan ManzanoCaracas
 El Consejo Nacional Electo-ral (CNE) incineró unas 4
 mil cajas contentivas de mate-rial vencido.
 Los documentos fueron destruidos en un terreno ubi-cado en el Batallón José Félix Ribas de Fuerte Tiuna. En la incineración estuvieron presentes un fiscal, un re-
 presentante de la Defensoría del Pueblo, y dirigentes de la Mesa de la Unidad Democrá-tica y del Psuv.
 El CNE emitió recientemen-te una resolución de acuerdo con lo previsto en el artículo 169 de la Ley Orgánica de Pro-cesos Electorales, en la cual se señala que el ente comicial po-drá ordenar la destrucción de material electoral que no sea objeto de impugnación admi-nistrativa o recurso judicial,
 después transcurrir seis me-ses de la celebración de un pro-ceso electoral.
 Ayer se quemaron materia-les que quedaron rezagados
 desde el año 2000, entre los cuales se encontraban bole-tas del referendo revocato-rio del 15 de agosto de 2004, elecciones de diputados a la Asamblea Nacional del 4 de diciembre de 2005, elección presidencial del 3 de diciem-bre de 2006 y reforma consti-tucional de diciembre de 2007, entre otros.
 También se incineraron boletas de las primarias del Partido Socialista Unido de Venezuela celebradas en 2008 y 2010, y de la Mesa de la Uni-dad en 2010.
 Un trabajador del CNE infor-mó que la última vez que fue in-cinerado un material electoral fue el 15 de agosto de 2012.
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 El Presidente rechazó que
 se acuse al Gobierno de la
 violencia registrada ayer en
 San Félix. “Yo llamo a todo
 el pueblo a estar alertas
 ante grupos violentos”,
 convocó. “Hemos conseguido
 centros de bachaqueo” que
 están “surtidos hasta los
 tequeteques”, aseguró
 T/ Vanessa [email protected]/ Prensa PresidencialCaracas
 El presidente Nicolás Ma-duro aseguró que los hechos violentos regis-
 trados ayer en San Félix serán investigados para hacer justi-cia y anunció que comenzará una OLP en el estado Bolívar. El Jefe del Estado garantizó que, pase lo que pase, habrá elec-ciones parlamentarias el 6 de diciembre y criticó que se diga que lo sucedido ayer en la enti-dad suroriental es “un plan del Gobierno para llenar de violen-cia el país y suspender las elec-ciones de diciembre”.
 “Llueva, truene o relampa-guee en Venezuela hay eleccio-nes el 6 de diciembre y la Revo-lución va a obtener una gran victoria popular. Así lo digo hoy y así lo vamos a hacer”, aseve-ró. “Con sabotaje o sin sabota-je, con guerra económica o sin guerra económica, este pueblo le va a dar una lección histórica a esa derecha maltrecha el 6 de diciembre de este año”, ripostó.
 Maduro encabezó la gradua-ción de 236 comuneras y comu-neros del diplomado de planifi-cación local de los estados Lara, Zulia, Falcón y Yaracuy, efectua-da en la Escuela Venezolana de Planificación (EVP), en Caracas.
 Durante esa actividad, ase-guró que los intentos de saqueo perpetrados ayer en San Félix fueron planificados. “Asesina-ron vilmente a un trabajador, a un muchacho”, deploró. El Presidente aseveró que, con la inteligencia popular “de miles de patriotas cooperantes hemos evitado que esta derecha llene el país de lo que ellos quisieran: de violencia”.
 “VA A HABER JUSTICIA”El Mandatario insistió en que
 “va a haber justicia para quie-
 Anunció una OLP para el estado Bolívar en respuesta a hechos ocurridos en San Félix
 nes asesinaron a este mucha-cho trabajador en San Félix y quienes provocaron zozobra” en la ciudad sureña.
 El modus operandi empleado ayer en la ciudad bolivarense es “distinto de las guarimbas”, porque motorizados presunta-mente partieron los vidrios de una unidad Yutong para fomen-tar disturbios.
 Eso lo hacen “mercenarios que pagan”, así que “yo llamo a todo el pueblo a estar alertas ante grupos violentos”. Ordenó al ministro Gustavo González López para que la OLP “llegue inmediatamente al estado Bolí-var y vayamos a la búsqueda de estos grupos de mercenarios, paramilitares, infiltrados”.
 PROFESIONALES DEL BACHAQUEO
 En la actualidad la guerra económica “es el principal fren-te de ataque”, sostuvo, ya que se han generado “fenómenos como los bachaqueros, que son profe-sionales de la especulación; ge-nerado fenómenos como el aca-paramiento, la especulación, el robo desmedido”.
 Con la OLP “hemos consegui-do centros de bachaqueo” que están “surtidos hasta los teque-teques”. Con la OLP “vamos a liberar esta patria de paramili-tarismo en todas sus expresio-nes, de bandas criminales en todas sus expresiones. Tengo que hacerlo”, manifestó.
 “La orden está dada, el po-der popular debe ir liberando cada territorio”, conjuntamente, “como se hace con las OLP”. Dijo que se podría planificar la misma metodología de las OLP “contra parásitos y bachaqueros, para ir liberando territorio económico”.
 El Jefe del Estado exhortó a “poner el ojo” en los sistemas
 distributivos y de comerciali-zación, porque “ellos se plani-fican para sabotear” y tender emboscadas.
 CONSEJOS PRESIDENCIALESSi en el país gobernara “un
 Presidente títere de la burguesía, ¿quién ejercería el poder políti-co?”, se preguntó. “Vemos a esta burguesía desesperada buscan-do descuadernar” y destrozar al país, y a eso hay que responder con la práctica, conminó.
 “Nosotros debemos tener un solo concepto del poder, un solo ejercicio del poder, y por eso es que yo convoqué y creé esa ins-tancia fundamental del nuevo Poder Popular”, que son los con-sejos presidenciales, describió.
 Hay gente que dejó de ser mi-nistro y ahora critica, y eso “da vergüenza”, sostuvo el Manda-tario, al comparar a algunas personas que no nombró con los exministros de cultura, Pe-dro Calzadilla y Fidel Barbari-to, a quienes puso como ejemplo de humildad.
 Los consejos presidenciales “deben ejercer el poder para go-bernar el país”, pero para ello “es vital la planificación”, precisó.
 En Venezuela hay 1.206 comu-nas “establecidas y estructura-das y vamos rumbo a la 3 mil” para este periodo, y “tenemos que superar esa meta”, reafir-mó Maduro. Por otra parte, sen-tenció que las comunas “tienen que ser la máxima expresión del Poder Popular gobernando”.
 TRANSICIÓN HACIA UN NUEVO ESTADO
 Los consejos presidenciales no son un juego, no son un ac-cidente” sino el eslabón “en la transición hacia un nuevo Esta-do”, indicó el vicepresidente de Planificación y Conocimiento, Ricardo Menéndez.
 El docente y también minis-tro de Planificación explicó que no es un sistema de planifica-ción de élites e insistió en que, si la democracia es popular, el sistema de planificación debe ser popular, para que sea “el pueblo el que decida hacia dón-de van las cosas”.
 Para Menéndez, planificar es soñar el futuro, y el futuro es una construcción popular. El segundo componente, agregó, es garantizar los recursos, y también, entender que la plani-
 El Jefe del Estado adelantó que se tomarán nuevas medidas en materia económica. Hay “otras sorpresas que irán conociendo ustedes en el transcurso de los próximos días o semanas”, ya que “esta oligarquía va a recibir su lección bien recibida, cada día que pase”, anunció el Mandatario Nacional.
 El sistema de distribución “está en manos de los capitalistas toda-vía” y de “los capitalistas especu-ladores y parásitos como jamás se había conocido en Venezuela”, y la forma de cambiarlo es con las comunas, el Poder Popular, los consejos populares de abasteci-miento y producción, opinó.
 El secretario general de la ONU, Ban Ki-Moon, llamó al presiden-te de Guyana, David Granger, “y conversó con él” el pasado jue-ves, pero casi inmediatamente el canciller de Guyana declaró que el Gobierno no quiere reunión cara a cara con el Mandatario venezolano. “Es una provocación por toda la línea”, sostuvo el Jefe del Estado.
 “El Presidente de Guyana ha roto las reglas de juego políticas, de convivencia”, ha violado el de-recho internacional y “Venezuela lo va a denunciar en todos los espacios, y vamos a mantener una actitud firme, unida como pueblo”.
 Granger es “el Uribe que han colocado en la Presidencia de Gu-yana para provocar un grave con-flicto contra Venezuela” y “toda Venezuela debe estar consciente” de ello, expresó.
 Ahora “estamos viviendo una ofen-siva de conspiración” contra los procesos latinoamericanos, con acciones contra Argentina, Ecua-dor y Bolivia, entre otras, denunció el presidente Nicolás Maduro.
 “Es una conspiración global del poder imperial” que va mucho más allá de Barack Obama. “Ellos creen que pueden revertir los procesos
 de cambio, los procesos progresis-tas”, cuestionó. “Debemos denun-ciar la conspiración global” contra líderes legítimos.
 Llamó a “parir un plan” comunal para evitar un nuevo Plan Cóndor contra los procesos de cambio. “Es una ofensiva global”, reiteró.
 Maduro convocó a construir una agenda popular para defender a lí-deres y revoluciones, porque “solo el pueblo salva al pueblo”. En esta dirección, anunció una jornada mundial de apoyo al presidente Ra-fael Correa el 13 de agosto.
 ficación no es un proceso inmó-vil, sino concatenado con la ac-ción. En la EVP se han formado más de 5 mil personas este año, y la meta para el próximo año es formar a 30 mil, expuso.
 El ministro de Comunas, Elías Jaua, planteó convocar un con-sejo presidencial de comunas el 15 de agosto de este año, para ha-cer un balance de lo logrado des-de diciembre de 2014, la revisión de lo que falta y planificar una ofensiva económica-productiva definitiva para “darle un golpe estructural al capitalismo”.
 La fecha fue avalada por el Jefe del Estado: “Aprobado, 15 de agosto”.
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 A Simón José Antonio de la Santísima Trini-
 dad Bolívar Palacios Ponte y Blanco debe honrársele trabajando por la patria, vi-brando con la mente clara en el reto diario de ser mejores personas, eficaces ciudada-nos y productivos servidores públicos, en cualquiera que sea la trinchera tricolor que nos hayan asignado.
 No hay espacio para la flo-jera ni para los echadores de carro. Mucho menos para los chismosos, que el propio papa Francisco los definió como “terroristas”.
 Es una máxima de moral republicana este concepto suyo: “Dichosísimo aquel que corriendo por entre los escollos de la guerra, de la política y de las desgracias públicas, preserva su honor intacto”. Es decir, un rezo por la honestidad. Una sanción a los corruptos de cualquier color.
 En los talleres formativos de nuestro talento humano inculcamos esta visión de Simón: “Las buenas costum-bres, y no la fuerza, son las columnas de las leyes; y el ejercicio de la justicia es el ejercicio de la libertad”. Y cuando hablamos de demo-cracia, también la definimos con Bolívar: “El sistema de gobierno más perfecto es aquel que produce la mayor suma de felicidad posible, mayor suma de seguridad so-cial y mayor suma de estabi-lidad política”.
 De eso se tratan nuestros esfuerzos. De hacer todo bien para que la felicidad sea ple-na y esté al alcance de todos nuestros vecinos.
 Redondeo mi despedida identificándome una vez más con el Libertador: “Juro por el Dios de mis padres, juro por mi patria, juro por mi ho-nor, que no daré tranquilidad a mi alma, ni descanso a mi brazo, hasta no ver rotas las cadenas que oprimen a mi pueblo por voluntad de los poderosos”.
 ¡Unámonos y pensando en Bolívar rescatemos el Esequibo!
 [email protected]
 Caracas
 Según Edinson Ferrer, el
 Gobierno “le tiene miedo
 al cambio porque perdió
 contacto con el pueblo”
 T/ Janet Queffelec PadrónF/ Jonathan ManzanoCaracas
 La Asociación Venezola-na de Concejales –que agrupa solo a ediles opo-
 sitores– rechazó las inhabilita-ciones administrativas contra dirigentes de la autodenomina-da Mesa de la Unidad Democrá-tica (MUD).
 Según Edinson Ferrer, pre-sidente de la asociación, el procedimiento demuestra, al parecer, que el Gobierno “le tiene miedo al cambio por-que perdió contacto con el pueblo, con los vecinos, con los ciudadanos”.
 Ferrer señaló que el 6 de di-ciembre “el pueblo habilitará la democracia” si vota por los candidatos de la oposición: “Estamos preparados para ir a cada rincón de Venezuela a seguir ganando la voluntad
 Promoverá una ordenanza para regularizar la propiedad de la tierra
 para derrotar con el voto a un Gobierno que con artimañas de inhabilitaciones y artima-ñas políticas quiere inhabili-tar al pueblo”.
 El dirigente comentó que el Gobierno ha sumergido al país “en colas, en inflación, nos ha sumergido en una vida que no es de calidad”.
 Insistió en que supuestamen-te “los venezolanos hemos deci-dido cambiar”.
 Agregó: “Ante las inhabili-taciones, más trabajo y más calle para habilitar la demo-
 cracia y el bienestar el próxi-mo 6 de diciembre”.
 PROMOVERÁN ORDENANZAEdinson Ferrer anunció que
 los concejales opositores im-pulsarán la aprobación de una ordenanza municipal para re-gularizar la propiedad de la tierra.
 “Creemos en una Venezue-la de propietarios, donde cada familia pueda ser dueña de su hogar, donde cada joven pue-da soñar con tener su casa. El Gobierno no cree en la propie-
 T/ Carlos Ortiz F/ Roberto Gil Caracas
 En un país donde vender mil o 2 mil ejemplares en un año
 es un éxito, Editorial Trinchera ostenta el logro de haber agotado 5 mil copias de Chávez, la perma-nente búsqueda creadora entre diciembre de 2013 y enero de 2014. A la fecha de hoy, cinco ediciones después, las ventas de este breve ensayo del historiador Amílcar Figueroa superan las 20 mil.
 El libro solo cuesta Bs 50 y se puede adquirir en el puesto que la editorial tiene en la Feria del Libro de Caracas, en el Parque Los Caobos.
 CHÁVEZ Y SUS CLAVES Figueroa se propone mostrar
 que en los discursos de Chávez, en sus coloquios y reflexiones de viva voz, “están las claves para la construcción del socialismo en la etapa de actual desarrollo
 Está disponible en la Feria del Libro de Caracas
 Más de 20 mil ejemplares de un libro sobre Chávez y su búsqueda ha vendido Trinchera
 de la humanidad”. No se trata, aclara, de consejos o ideas suel-tas, sino de un pensamiento fraguado en la comprensión de una crisis social y política que anunciaba tiempos de cambio y dio paso al estallido de El Cara-cazo, en 1989.
 Chávez, señala el autor, enten-dió lo que pasaba y “supo captar las grandes enseñanzas de ese gran levantamiento popular contra los efectos de la reproduc-ción del sistema del capital”. Esa capacidad para interpretar los signos de su tiempo, no solo le dio una visión de la necesidad de to-mar el poder, sino que “potenció en él la necesidad de profundi-zar el estudio y la comprensión de los complejos problemas que planteaba la Revolución Boliva-riana”, sostiene Figueroa.
 “Su vida se convirtió en ince-sante aprendizaje, junto a otras personalidades, nacionales con-tinentales e internacionales”, añade, y explica que ese apren-
 dizaje no se agotaba en la discu-sión de ideas: “Él abordaba los problemas como una tarea con-creta, por medio del emprendi-miento teórico-práctico en la búsqueda de sus soluciones”.
 Esa manera de pensar y ha-cer (o de pensar-haciendo) la política, encierra las claves del legado de Chávez, en opinión de Figueroa. Para él, “nos toca ahora a nosotros aprender qué fue lo que él aprendió”.
 EN LA BÚSQUEDA Acostumbrado a las dificul-
 tades y a la discusión, Figue-roa es claro en lo que conside-ra “una tarea fundamental:
 estudiar a fondo, con la mayor rigurosidad posible, los apor-tes teórico-prácticos que hizo Chávez a la lucha de trasfor-mación revolucionaria de la sociedad venezolana”.
 Figueroa sabe que hacer eso implica “un gran esfuerzo, pues el pensamiento de Chávez estuvo en constante evolución concep-tual; no es uniforme ni está es-tructurado en una doctrina. Su pensamiento es una búsqueda creativa que exige mucho estu-dio y un cuidadoso análisis para hacer visible su andamiaje teóri-co. Así tendremos una poderosa arma para encarar la ofensiva contrarrevolucionaria”.
 dad, sino en el préstamo”, al permitirles a las personas que habiten los apartamentos de la Gran Misión Vivienda Vene-zuela, pero sin garantizarles la posesión de los mismos, declaró el presidente de la Asociación Venezolana de Concejales.
 Ferrer indicó que la ordenan-za ya fue aprobada en el muni-cipio Sucre del estado Miranda: “Donde exista un concejal de la Unidad Democrática se estará realizando una recolección de firmas para apoyar esta orde-nanza que busca darle la pro-piedad de la tierra a aquellas familias que la han habitado”.
 El concejal aseveró “que hay cientos de miles de familias ve-nezolanas que han habitado su hogar durante más de 20 años y hoy no tienen la propiedad de la tierra. Esta ordenanza busca dig-nificar la vida de esas personas”.
 En la sesión de la Asociación Venezolana de Concejales par-ticiparon representantes de los partidos Un Nuevo Tiempo, Acción Democrática, Alianza Bravo Pueblo, Cuentas Claras, Movimiento Progresista, Avan-zada Progresista, Causa R y Primero Justicia.
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 El alcalde reiteró que se
 han recuperado 1,7 millones
 de metros cuadrados
 de espacios públicos.
 Se han inaugurado más
 de 28 polideportivos, 300
 parques y 14 escuelas
 T/ Jeylú [email protected]/ José Miguel MenesesCaracas
 Ayer el alcalde de Cara-cas, Jorge Rodríguez, entregó el informe con
 la memoria y cuenta de su ges-tión –del año 2014 y lo que va de 2015– a las concejalas y los con-cejales de la Cámara Municipal del municipio Libertador.
 El acto se realizó en el Par-que Los Caobos. Durante su intervención, reiteró que bajo su administración en Caracas se han recuperado 1.700.000 metros cuadrados de espacios públicos.
 “Hubo un tiempo en el que Caracas estaba reducida al es-pacio triste, al ambiente del aire acondicionado de los centros comerciales”, expresó. En ese entonces, “la gente tenía que rendirle culto a la mercancía,
 pero ahora están los espacios abiertos, la vida”.
 De acuerdo con el alcalde, en la ciudad se han inaugurado más de 28 polideportivos. La cifra de los parques es superior a 300 y las nuevas escuelas son 14.
 EL DERECHO A LA CIUDAD Rodríguez enfatizó la defensa
 del derecho a la ciudad de las
 caraqueñas y los caraqueños. Mencionó como ejemplo la recu-peración de las plazas de Can-delaria y Parque Carabobo.
 Con la Gran Misión Vivien-da Venezuela (GMVV), indicó, “se transformó la geografía de la ciudad”. También des-tacó el impacto positivo de la Misión Barrio Nuevo, Barrio Tricolor en los sectores popu-
 lares. A su juicio, “esta es una Caracas de futuro”.
 LOS NUEVOS RETOS No obstante, el alcalde recono-
 ció que aún quedan retos. “Hasta que no sea el parque Chávez el más importante del continen-te, hasta que Barrio Tricolor no haya llegado absolutamente a los 568 sectores de barrios que tiene
 T/ J.P.F/ J.M.M. Caracas
 A sus 448 años Caracas fue incorporada al mapa mun-
 dial de ciclovías permanentes. El anuncio lo realizó ayer el al-calde Jorge Rodríguez, durante la inauguración de un nuevo tramo para el tránsito de las y los ciclistas en la ciudad.
 De esta manera, comentó, Ve-nezuela se suma al gran auge que se vive en países como Bra-sil, Colombia y Argentina, en los cuales la bicicleta ha sido asumida como el nuevo vehícu-lo de la ciudad.
 CICLOVÍA COLGANTE El nuevo tramo inaugurado
 ayer por Rodríguez conecta a la
 El martes directores de Inmerca y de Riesgos presentarán informe sobre gastos
 A diario se ofrecerá el servicio de préstamo de bicicletas
 Caracas fue incorporada al mapa mundial de ciclovías permanentes
 ciudad en dos ruedas desde las residencias estudiantiles Livia Gouverneur, en Sabana Gran-de, hasta la plaza Diego Ibarra, ubicada en el centro.
 En esta nueva etapa –que incorpora otros seis kilóme-tros de ciclovía– se encuentra el primer puente colgante, que se levanta sobre tierra, diseñado y construido exclu-sivamente para el tránsito de las y los ciclistas. La obra fue desarrollada por ingenieros venezolanos.
 El alcalde informó que ya se han planteado las nuevas rutas hacia la avenida Sucre, la intercomunal del Valle y San Martín. La idea es cubrir las 12 mil hectáreas de la ciu-dad con el plan de ciclovías permanentes.
 PRÉSTAMO DE BICICLETAS Ayer Rodríguez también
 anunció la activación del servi-cio de préstamo de bicicletas. Se dispondrán cuatro estaciones desde Plaza Venezuela hasta la plaza Diego Ibarra. Y las perso-nas podrán servirse a diario en el horario de 7:00 am a 6:00 pm.
 Las 300 unidades con las que se prestará el servicio fueron
 compradas por la alcaldía a la la Fábrica Nacional de Bicicle-tas Atómicas. Para acceder al uso, las personas solo deberán presentar su cédula de identi-dad y luego registrarse en la máquina captahuellas.
 Cada una de las bicicletas está protegida por un sistema GPS, comentó el alcalde. El me-canismo permite determinar la
 posición del objeto y sirve como método de seguridad.
 NO ES SOLO RECREACIÓN El alcalde enfatizó que el plan
 de ciclovías permanentes no solo es una opción para la recreación de las personas. También se trata de que se asuma la bicicleta como un vehículo para transitar la ciu-dad de manera “más amable”.
 Recordó que hace unos tres años, cuando se presentó la propuesta del plan Caracas Rueda Libre, “mucha gente se burló porque decían que Cara-cas no era para transitarla en bicicleta, que los espacios esta-ban deteriorados”.
 Sin embargo, “nos hemos de-dicado con amor y dedicación a recuperar cada metro cuadrado de la ciudad y lo logramos”. Plaza Venezuela, Sabana Grande, Los Caobos y la plaza Diego Ibarra, se suman a los resultados del “esfuerzo diario para que Cara-cas vuelva a ser la ciudad que se merecen los ciudadanos”.
 la ciudad, no vamos a descan-sar”, se comprometió.
 Rodríguez comisionó a las y los directores de su despa-cho para que los concejales los convoquen a la Cámara Municipal a rendir los deta-lles de la gestión y así “pue-dan interpelar al gabinete ejecutivo de la alcaldía”.
 DETALLES EL MARTESEl presidente de la Cámara
 Municipal, Nahum Fernández, explicó que ahora se procederá a la fase de revisión del informe, “como lo exige la ley”. Anunció que el próximo martes los direc-tores de Inmerca y de Riesgos asistirán al Concejo para ofrecer información sobre gastos de ali-mentos y atención de refugios.
 Fernández opinó que “la alcaldía ha hecho una gran inversión social en Caracas”. Alegó que “lo que está a la vista no necesita anteojos”. Cree que la gestión social, económica y política de Rodríguez “integra a la ciudadanía”.
 Cada espacio recuperado, destacó, es propio para “espan-tar” la inseguridad y la crimi-nalidad. A decir del concejal, actualmente “existe una sen-sación de seguridad” cuando la gente camina por lugares como Sabana Grande.
 Sin embargo, también re-conoció que “falta trabajar la conciencia colectiva”. Señaló que “es un proceso que requie-re tiempo porque aquí se dio un escenario en el que los espacios estaban en anarquía”. Exhortó a las ciudadanas y los ciudadanos a “asumir la transformación de la conciencia”.
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 Llamó a impulsar prácticas deportivas y culturales
 Zulay Aguirre: No podemos permitir que
 GMVV “se convierta en zona de muerte”
 T/ L.A.Y.F/ M.R.Caracas
 “No podemos permitir que el sueño más hermoso
 del presidente Chávez como lo es la Gran Misión Vivienda Vene-zuela (GMVV), se convierta en zona de muerte”, expresó ayer Zulay Aguirre, madre de Robert Serra y candidata a diputada por el Partido Socialista Unido de Venezuela.
 Aguirre hizo un llamado “a todo el pueblo venezolano para que, independientemen-te de su tendencia política, respalde en forma definitiva la lucha frontal contra la de-lincuencia”. En ese sentido, se comprometió “de forma entusiasta y militante con la incorporación activa del Mo-vimiento por la Paz y la Vida para impulsar la prácticas de-
 portivas, culturales y recrea-tivas en nuestras barriadas”.
 Aguirre explicó a los sectores de oposición que no apoyan las medidas tomadas por la Opera-ción para la Liberación del Pueblo (OLP) , que “debe existir una par-ticipación a nivel político y unir esfuerzos, entre oposición y ofi-cialismo, para que los operativos sean un éxito a nivel nacional”.
 Finalmente, celebró el anun-cio de que en las próximas ho-ras se llevarán a cabo nuevas acciones de la OLP en capitales como San Cristóbal, en Táchira; y Maracaibo, en Zulia, donde se prevé ejecutar una modalidad diferente para prevenir las acti-vidades violentas.
 “Estas medidas van dirigi-das en contra de la arremetida violenta por parte de bandas organizadas y dirigidas, con el objetivo de sembrar el terror en el país”, expresó la dirigente.
 PPT realizó nuevo foro en defensa del bolívar
 Larry Lobo: Cierre de la frontera es recomendable aunque “políticamente inconveniente”
 T/ [email protected]/ M.R.Caracas
 Patria Para Todos (PPT) realizó este viernes una nueva jornada del ciclo de
 foros Por la Defensa del Bolívar, en la que profesionales de varias áreas presentaron sus análisis sobre los ataques a la moneda nacional. Coincidieron en que se trata de una estrategia de guerra económica con-tra el Gobierno venezolano.
 Larry Lobo, economista y profesor de la Universidad Central de Venezuela, aseguró que “controlar la especulación financiera en la frontera venezolana es complicado, sobre todo si no se cuenta con la ayuda del Gobierno vecino para poner coto a la situación de contraban-do y lavado de dinero que impulsa este delito financiero”.
 Ante esa circunstancia, Lobo afirmó que “una medida radical como el cierre de fronteras resulta plausible”.
 Aun cuando es partidario de “una so-lución concertada entre Venezuela y Co-lombia”, Lobo reconoce que “la medida de cierre de frontera resulta económica-mente probable, aunque políticamente inconveniente”, tomando en cuenta los lazos históricos entre ambos países y la interdependencia de las poblaciones asentadas a lo largo y ancho de la fronte-ra de nuestros países”.
 CIERRE SERÍA FAVORABLE“Este cierre impulsaría la capaci-
 dad de producción del sector privado y disminuiría el acaparamiento, des-abastecimiento, especulación y con-trabando”, dijo Lobo, quien denunció que el portal Dolar Today usurpa las funciones obligatorias y exclusivas del
 BCV al fijar una tasa de cambio para la divisa estadounidense.
 Según cálculos las importaciones des-de Colombia alcanzan los 700 millones de dólares al año, mientras nuestras expor-taciones no llegan a los 200 millones de dó-lares por lo que la extracción de produc-tos venezolanos, incluyendo la gasolina,
 supera las cifras del intercambio legal de bienes y servicios.
 DEVALUACIÓN Y PARAMILITARISMOEn el foro de ayer, realizado en la sala 7
 de Parque Central, el economista explicó que las casas y operadoras cambiarias de la frontera, que actúan bajo las órdenes del paramilitarismo colombiano y orga-nizadas bajo la sombra de la derecha na-cional y la derecha de Miami, están detrás del portal web Dolar Today para atacar el bolívar, nuestra moneda nacional.
 “La devaluación impuesta por Dolar Today a nuestra moneda profundiza el contrabando de extracción desde Vene-zuela, genera escasez en los anaqueles de los productos y provoca una brutal especulación”, sentenció el especialista del posgrado de Economía de la UCV.
 “Las consecuencias de esta especu-lación para nuestro país son el empo-breciendo del salario del pueblo tra-bajador; devaluación de los ahorros, pensiones, las becas, e impacta en la fijación de los precios de los bienes y servicios, alimentos, medicamentos, entre otros productos esenciales para el pueblo” advirtió el ponente.
 Lídice Navas: OLP está apegada a la Constitución
 T/ Luis Ángel Yáñ[email protected]/ Miguel Romero Caracas
 Dirigentes nacionales de la Unión Nacional de Mujeres (Unamujer)
 dieron ayer su respaldo a las acciones contra la delincuen-cia implementadas por el Go-bierno Nacional mediante la Operación de Liberación del Pueblo (OLP).
 En una rueda de pren-sa, Lídice Navas, vocera de Unamujer, afirmó que ellas alzan: “Nuestra voz de júbilo por el inicio del desarrollo de la Operación Liberación del Pueblo y apoyamos de mane-ra irrestricta y consecuente al presidente Nicolás Maduro en su esfuerzo titánico por darle la país paz con justicia social”.
 Navas, militante del Partido Socialista Unido de Venezuela, expresó su agradecimiento “en
 nombre de las mujeres vene-zolanas que han sido víctimas de la delincuencia y que han perdido a algún familiar en estas circunstancias”, y de “las lideresas comunitarias que han sido aterrorizadas por la pre-sencia paramilitar en las zonas humildes”.
 GUERRA DE CUARTA GENERACIÓNLa presencia paramilitar res-
 ponde a un intento “de obstaculi-zar la construcción del Poder Po-pular”, dijo Navas. Sostuvo que “la inseguridad tiene una raíz política fundamental en el pa-ramilitarismo y la delincuencia que vienen siendo aupados por los servicios de inteligencia del imperialismo; las oligarquías criminales colombiana y vene-zolana y la oposición fascista”.
 “La violencia delincuencial, junto a la guerra económica, son las puntas de lanza de una guerra de cuarta generación para des-componer moral y políticamente el apoyo popular al Gobierno bo-livariano”, advirtió Navas.
 En cuanto al respeto de los Derechos Humanos durante estos procedimientos, Navas recalcó que esta operación está apegada a la Constitución Na-cional y dirigida a devolver el buen vivir a las y los habitantes de los urbanismos de la Gran Misión Vivivenda Venezuela.
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 El ministro llamó a respetar
 las normas de convivencia
 y recordó que “todos tienen
 la responsabilidad”
 de cuidar y mantener
 los espacios comunes
 T/ Leida MedinaF/ María Isabel BatistaCaracas
 El Gobierno Nacional, por medio de la Gran Mi-sión Vivienda Venezuela
 (GMVV), entregó los días jue-ves y viernes un total de 1.105 viviendas, para completar las 121 mil unidades habitaciona-les en lo que va de 2015.
 Así lo informó ayer Elías Jaua, ministro de Comunas y Movimientos Sociales, quien precisó que con esos hogares –adjudicdos en Anzoátegui, Cojedes, Lara, Miranda, Mo-nagas, Zulia, Nueva Esparta y Trujillo– se alcanzó la cifra de 721 mil viviendas entregadas en todo el territorio nacional.
 EN OCUMARE DEL TUYJaua hizo su declaración
 ayer en el Desarrollo Urba-nístico Lomas de la Guadalu-pe, en la carretera nacional Charallave, Ocumare del Tuy, municipio Lander del esta-do Miranda. Allí presidió la entrega de cuatro torres, que suman 240 apartamentos, y beneficiarán a igual número de familias. El complejo está siendo construido mediante
 En 2015 se han adjudicado 121 mil unidades habitacionales
 un convenio entre Venezuela y Portugal.
 En este urbanismo, además de las citadas 240 familias, ya viven 720 familias en 12 torres de 60 apartamentos cada una. El proyecto completo constará de 138 torres para un total de 8.280 apartamentos.
 Están reservados los espa-cios destinados al equipamien-to urbanístico, así como para la construcción de Simoncitos, escuelas, canchas deportivas, Pdval y Centro de Diagnósticos Integrales (CDI).
 En ese sentido, Jaua señaló que en poco tiempo se comen-zará la construcción de la pri-mera etapa de la Ciudad Educa-tiva, que incluirá un Simoncito, escuelas y liceos. En el Simon-cito, que estará culminado a principios de 2016, se atenderá a 800 niñas y niños.
 TRANSPORTE EN GUADALUPEAsimismo, indicó que en 15
 días comienza a funcionar el sistema de transporte público de buses Guadalupe, con una ruta interna desde el complejo urbanístico hasta la Estación Ferrocarril Charallave Norte. Aclaró que también se está tra-bajando para remediar el déficit de suministro de agua potable.
 Sobre el transporte público, indicó que registra una gran mejora, ya que se han inclui-do nueves trenes. El pasado lunes, precisó, el presidente Nicolás Maduro “inyectó tres nuevos trenes y vienen seis más de aquí a diciembre, por
 lo que el servicio de tren va a mejorar totalmente”.
 El funcionario señaló que también están trabajando para que la ruta de cada ur-banismo ofrezca el servicio hasta el ferrocarril.
 SOLO EN VENEZUELADurante su intervención,
 Jaua también explicó que la Re-volución Bolivariana hace un gran esfuerzo para la entrega de viviendas a las familias venezo-lanas: “Esto no pasa en ningu-na parte del mundo; que todas las semanas un gobierno esté entregando en propiedad apar-tamentos a familias por miles, esto solo pasa en Venezuela”.
 Esto sucede en el país “porque hay una Revolución socialista-bolivariana-chavista”, añadió: “Esto no es normal; por el contra-rio, en los países desarrollados como Estados Unidos y España, están sacando a la gente. El que no paga lo sacan”. En contraste, afirmó que en Venezuela todas las semanas se entregan “miles de llaves para la felicidad de las familias”, que “solo pasa porque hay socialismo y Revolución”.
 Aseguró que en el sistema ca-pitalista, para acceder a una vi-vienda “primero tienes que hipo-tecar el alma. Tiene casa el que tenga plata ya, por delante, ini-cial y garantía de que puede pa-gar”, pero “aquí, en socialismo, nosotros damos la llave y des-pués cobramos a largo plazo, a 30 años, con tasas de interés fijo, pago de acuerdo al ingreso de la familia, eso es el socialismo”.
 En el capitalismo, aseguró, los empresarios suben las ta-sas de interés “cuando les da la gana”, medida que ya en Vene-zuela no puede aplicarse, “por-que hay leyes que el comandan-te Hugo Chávez dejó para que eso se evitara”.
 CUMPLIR NORMAS DE CONVIVENCIA
 El ministro solicitó plena aten-ción al manifestar que la Revolu-ción Bolivariana ha construido los urbanismos y las viviendas “para que nuestro pueblo viva feliz, tranquilo y con dignidad”.
 “Ustedes saben las cosas que han estado ocurriendo en los ur-banismos, sobre los cuales esta-mos actuando. Sé que todos us-tedes son familias de bien, pero hay que tener mucho control y respeto. Muchos vienen de vivir en casas; vivir en un apartamen-to no es fácil; es un edificio, es otra cosa. Su piso es el techo del vecino y su techo es el piso del otro vecino”, comentó.
 También manifestó que se deben compartir espacios co-munes: “Hay normas de con-vivencia, que es fundamental para vivir bien. Desde lo más mínimo; por ejemplo, el tema de la música; nadie puede montar una rumba hasta las 6:00 de la mañana y que todo el edificio no duerma”. Dichas normas, indi-có, están contempladas en la ley, la duración de “una fiesta en un apartamento es hasta la 12:00 de la noche”.
 Otro aspecto, señaló, es el mantenimiento de las áreas
 comunes, como los pasillos, las escaleras, los bajantes de la basura, los postes del alumbrado, el cuidado de las lámparas: “Lo que no quiero, hablo por nosotros mismos, el Gobierno, es que sigamos cometiendo los errores que hemos cometido en el pasado. Hay una propiedad individual, familiar, que es el apartamen-to, y la propiedad comunal, que es de todos. Todos tienen la responsabilidad de cuidarlo y mantenerlo”.
 UNA NUEVA VIDALa vecina Magalys Díaz, pro-
 veniente del refugio de la zona 4, de Las Brisas, Charallave, expresó: “Me siento muy agra-decida, primero al Señor, al co-mandante Hugo Chávez y ahora el presidente Nicolás Maduro, que nos dio esta oportunidad para tener una vivienda, una nueva vida”.
 Sobeida Vásquez, quien vi-vía con su hermana, manifes-tó: “La Misión Vivienda me pa-rece maravillosa, es un sueño hecho realidad”.
 El ministro Elías Jaua enfatizó que el Gobierno Nacional: “No está construyendo y entregan-do viviendas, para que ningún apartamento se convierta en centro de venta de alcohol, dro-gas o, más grave, en prostíbulo, como hemos encontrado”.
 Aseveró que “no lo vamos a permitir, son delitos, y además de castigarlos como delitos, quien incurra en eso le será re-vertida la adjudicación del apar-tamento. No pueden ustedes desperdiciar esta oportunidad hermosa que les da la vida”.
 Jaua manifestó que muchas de las personas integrantes de las familias, “vienen de situa-ciones difíciles; nosotros no andamos enjuiciando la vida de la gente. Nosotros sabemos por todo lo que ha pasado nuestro pueblo, lo que ha sufrido por las condiciones extremas de las que vienen algunos; de vivir en que-bradas y en zonas de riesgo”.
 “Con mucho respeto y res-ponsabilidad digo que el que no está dispuesto a vivir como Dios manda, a vivir bien, mejor no viva aquí (en algún urbanismo de la Misión Vivienda), porque no van a convertir este sueño del comandante Hugo Chávez en una pesadilla para miles de familias que quieren vivir bien y decentemente”, puntualizó.
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 La presidenta de la institución
 destacó la instalación
 de parques biosaludables
 e infantiles en espacios
 recreacionales
 de todo el país
 T/ Romer [email protected]/ José Luis DíazCaracas
 María Isabella Godoy, presidenta del Ins-tituto Nacional de
 Parques (Inparques), ente ads-crito al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo y Agua (Mppea), anunció una inversión de 100 millones de bolívares para la realización de obras conjuntas con las co-munidades organizadas vincu-ladas con parques nacionales y espacios recreativos.
 Godoy señaló que el aporte forma parte de la contribución que por tercer año consecuti-vo hace el Concejo Nacional de Gobierno y que hasta la fecha ya se han destinado más de 200 millones a obras “que se vienen haciendo con los Consejos Co-munales”. Entre otras, destacó la instalación de parques biosa-ludables e infantiles en espacios recreacionales de todo el país, como el Parque Generalísimo Francisco de Miranda.
 38 AÑOS DEL ZOOLÓGICO En el contexto de la celebra-
 ción de los 38 años del parque Zoológico de Caricuao, Godoy informó que en los próximos días se iniciará un nuevo gru-po de obras en estas instala-ciones por un monto superior a los 12 millones de bolívares, con la participación directa del Poder Popular.
 Recordó que en los últimos tres años se han ejecutado tra-bajos en el área por más de 11 millones de bolívares, un mon-to que fue superado en 2015.
 La información fue emitida durante la participación de Godoy en las actividades pla-nificadas para celebrar el ani-versario del parque, del que dijo que “se ha convertido en un símbolo para la parroquia Caricuao”.
 Reiteró que mediante el Con-sejo Federal de Gobierno se fi-nanciaron, recientemente, más
 Ayer se celebró el 38º aniversario del zoológico de Caricuao
 de 10 proyectos que incluyen la rehabilitación de los espacios de los felinos, recuperación de la laguna Avifauna y la repara-ción del hospital para el cuida-do de los animales.
 “Esa inversión”, especificó Godoy, “será para recuperar el cafetín La Pirámide, el más importante del parque, donde se instalará una réplica de
 la heladería Generalísimo Francisco de Miranda. Ade-más se avanzará en el pro-ceso de señalización interna para facilitar la orientación en este espacio”.
 Está previsto reforzar conve-nios con países latinoamerica-nos y de otros continentes, para la adquisición de nuevas espe-cies de animales.
 FIESTA ECOLÓGICA Acompañada por un grupo
 de Pequeños Guardaparques y niñas y niños de un plan vaca-cional, Godoy visitó la actividad de tirolina (desplazamiento con poleas por un cable en suspen-sión) supervisada por protección civil, la muestra de capoeira, la exhibición de pieles y huesos de animales, la exposición de obras
 T/ R.V.Caracas
 José Luis Montoya, presi-dente de la Central Única
 de Autos Libres y por Pues-tos, anunció que las asocia-ciones de conductores de la Gran Caracas acordaron in-crementar el precio del pasa-je a 15 bolívares a partir de hoy, aun cuando las alcaldías no lo autoricen.
 Según Montoya, dirigentes de las líneas que laboran en el mu-nicipio Libertador intentaron reunirse con el alcalde Jorge
 De acuerdo con María Isa-bella Godoy, presidenta del Instituto Nacional de Parques (Inparques), durante las próxi-mas seis semanas del periodo vacacional se espera la visita de por lo menos 450 mil perso-nas al zoológico de Caricuao. Manifestó que los espacios ya fueron acondicionados para tal fin y que el parque será un punto de encuentro para ni-ñas y niños participantes del Plan Vacacional Comunitario 2015 y el programa recreati-vo Ecolores 2015, este último, destinado a las hijas e hijos de trabajadoras y trabajadores de Inparques y de las y los repre-sentantes de las organizacio-nes sociales que hacen vida en estos espacios.
 Subirá a Bs 20 los domingos y feriados
 Transportistas de Caracas anunciaronque cobrarán 15 bolívares de pasaje a partir de hoy
 Rodríguez desde enero de este año. Indicó que el encuentro se concretó hace apenas tres se-manas con el director general de la alcaldía.
 Manifestó que la propuesta inicial fue aumentar la tarifa urbana a 25 bolívares, opción que no fue aceptada por las autoridades. Sin embargo, aseguró que, presuntamente, se habría acordado un límite de 15 bolívares a partir del 1 de agosto, con un incremento adicional de Bs 5 los domin-gos, días feriados y horario nocturno.
 realizadas con material recicla-do y el rally ecológico. Al final de la mañana se le cantó cumplea-ños al parque.
 “Me gusta compartir con los animales y observarlos de le-jos”, declaró María Silva de 10 años de edad, quien habló sobre su papel como pequeña guarda-parques: “Me gusta cuidar el parque, tratar bien a las plan-tas, sin maltratarlas, porque ellas son como seres vivos y tie-nen corazón como nosotros”.
 “En esa reunión se dijo que el acuerdo iba a ser publicado en la Gaceta Oficial antes de la fecha estipulada, pero llega-mos al uno de agosto y no fue así”, precisó el vocero, quien agregó que el martes pasado representantes gremiales de todos los municipios de Ca-racas se reunieron en asam-blea para discutir el tema y concluyeron que, con o sin un acuerdo con las alcaldías, el incremento se haría efectivo desde hoy.
 “Esto ya se ha demorado mu-cho tiempo”, expresó. “La esca-
 sez y la inflación en estos meses ha sido espantosa y perjudica al sector transporte, el cual, solo en Caracas, tiene más de 40% de las unidades paradas por fal-ta de repuestos”.
 Montoya explicó que a partir de febrero pasado se anunció un amento para el uno de agosto que llevaría el pasaje a 12 bolí-vares, publicado en la Gaceta Oficial 6.172. No obstante, indi-có que este incremento fue esti-mado sin la participación de los transportistas.
 De acuerdo con Montoya, ayer estaba planteado un en-cuentro con el alcalde Rodrí-guez y los dirigentes gremia-les de sector transporte para discutir sobre el tema. A las 6:00 pm, informó al Correo del Orinoco que el encuentro no se había concretado.
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 Más que esperar por leyes,
 los concejos municipales
 pueden hacerlo mediante
 ordenanzas, acotó el
 parlamentario socialista
 durante una conferencia
 en la Feria del Libro de
 Caracas. El investigador
 Saúl Rivas-Rivas llamó
 a buscar la equidad
 intercultural
 que permita equilibrar
 el Panteón Nacional
 como fiel representante
 de la nacionalidad
 T/ Vanessa DaviesF/ Roberto GilCaracas
 La construcción de pan-teones regionales y mu-nicipales en los cuales se
 pueda exaltar a las heroínas y a los héroes desconocidos fue una de las propuestas formuladas ayer por el periodista y diputa-do socialista Modesto Ruiz.
 Durante el conversatorio Las verdades del Panteón Nacional y la venezolanidad, organizado por el Incodir y celebrado ayer como parte de la Feria del Libro de Caracas, Ruiz detalló que, si se quiere darle carácter nacio-nal, se puede incluir en la ley de cultura; no obstante, recordó que los concejos municipales tienen la potestad de aprobar ordenanzas a fin de revalori-zar la actuación de quienes han sido ocultados.
 El parlamentario resaltó que hay figuras que son conocidas en sus regiones, y que por ello les corresponde a los munici-pios visibilizarlas.
 El panteón, describió, es un espacio cultural y político para la refundación del país, y por ello debería haber panteones regionales y locales.
 En su intervención, llamó la atención acerca de la impor-tancia de los espacios históri-cos para la recuperación de la memoria. Detrás de la refun-dación del país, precisó, se en-cuentra la visión multiétnica y pluricultural; esto ha permiti-do abrir un debate para “pur-garnos” del coloniaje cultural, ya que –en su criterio– los có-
 Para exaltar a las heroínas y a los héroes invisibilizados
 digos culturales que predomi-nan son los del colonizador.
 CASA DE LA INTERCULTURALIDAD¿Qué debe ser el Panteón
 Nacional? Saúl Rivas-Rivas, investigador social y coordi-nador de la Cátedra Libre e Intercultural César Rengi-fo, expresó que no se trata de llenar el Panteón de figuras indígenas y afro, o también de mujeres, sino de buscar la equidad intercultural que per-mita equilibrar este espacio como fiel representante de la nacionalidad. También, que resuelva los viejos antagonis-mos entre el Estado-nación, los pueblos indígenas y otras experiencias.
 A juicio de Rivas-Rivas, el Panteón debe ser ecuménico, intercultural y de creación pla-netaria.
 Relató que la presencia de Guaicaipuro en el Panteón siempre se quiso que fuera ex-presión de la inclusión de la indoamericanidad, así como de las cacicas y los caciques. La figura de Guaicaipuro esta-ba vinculada, también, con un nuevo sentido de la independen-cia como proceso.
 Rivas-Rivas refirió que los estados nacionales excluyen
 al aborigen, ya que pretenden hacer ver que la historia y la cultura comenzaron a partir de la construcción del Estado nacional y no antes. Hizo alu-sión, por otra parte, al modelo de sociedad anticlasista que se construyó en Haití, que fue obviado por buena parte de la historiografía. Dictaminó que, así, los pueblos originarios y la democracia anticlasista no tenían cabida en el modelo unilateral que se impuso.
 INTENTO DE REFUNDACIÓNLlevar a Guacaipuro al Pan-
 teón, como reivindicación de la Revolución Bolivariana, ha sido un intento de refunda-ción del Panteón Nacional, de la nacionalidad y del Estado nacional, puntualizó Rivas-Rivas. Rememoró que este espacio había sido destinado a las figuras de la Indepen-dencia y para los “hombres de letras” y expuso que, cuando entró Negro Primero, en ju-nio de este año, ya esta visión había sufrido un fuerte cues-tionamiento impulsado por la Revolución.
 El investigador relató que, incluso, otrora les plantearon hacer sendos panteones para indígenas y para afrodescen-dientes, y estimó que quienes sugirieron esta idea nunca su-pieron entender la integración intercultural de Nuestra Amé-rica y del Caribe.
 TRES ELEMENTOSTal como lo confirmó Ruiz,
 la nación posee tres elementos constitutivos fundamentales, y por ende tanta importan-cia tiene Simón Bolívar como la tiene Guaicaipuro, o tanta tiene José Leonardo Chirino como Negro Primero.
 La profesora y escritora Beatriz Aiffil comentó que la heroína Jua-na Ramírez, La Avanzadora, in-gresará al Panteón Nacional por su participación en las luchas por la Independencia.
 Aiffil acotó que, con el apoyo de Incodir y del Inamujer, se ha trabajado para lograrlo y adelan-tó que probablemente el traslado se efectuará en septiembre. Dijo esperar que sea “con bombos y platillos” y afirmó que el ingreso de Pedro Camejo al Panteón tuvo la cobertura que se merece, por lo que no esperan menos para Ramírez.
 La Revolución es para “poner las cosas en su lugar sin ne-gar ninguno de los aportes que constituyen la venezolanidad”, sin dejar a nadie de lado, acla-ró el diputado Modesto Ruiz. “No queremos poner a alguien para un lado”, insistió.
 El dirigente socialista aseve-ró que no se podría considerar la nación sin la presencia afro, indígena y europea. Llamó la atención acerca del nombre de la autopista principal de Caracas, Francisco Fajardo, y propuso una campaña para cambiarlo por otro.
 En el Panteón “hay figuras que nosotros no conocemos, y que tienen gran significación”, enfatizó el legislador. En la misma dirección, llamó a la población a conocer quiénes se encuentran allí y recalcó que si Bolívar fue antiimperialis-ta, también lo fue Chirino.
 En cuanto a la formación de la nacionalidad, comen-tó que la categoría negro es colonialista, además de que la Real Academia Española recoge acepciones muy nega-tivas, carga peyorativa que la sufren las y los afrodes-cendientes. Por eso, añadió, la afrodescendencia la asu-mimos como un proceso de liberación.
 Como profesora y escritora, Beatriz Aiffil –quien ayer mo-deró el conversatorio– ratificó que hay fuertes discusiones sobre la negritud y la afrodes-cendencia. “La afrodescen-dencia da una carga política a lo que los venezolanos asumi-mos como negro”, analizó. De acuerdo con Aiffil, es “un tra-bajo cuesta arriba resignificar la palabra negro”.
 La perspectiva de género no estuvo ausente de sus reflexio-nes. En la Cuarta República, evaluó, era “normal” que solo hubiese dos o tres mujeres en el Panteón. Ahora “estamos ha-ciendo un proceso de recompo-sición mental”, consideró, y eso lleva a pensar por qué solo hay cuatro o cinco lideresas.
 “Todas y todos nos tenemos que sentir representados en el Panteón”, aseguró Aiffil. En consecuencia, alegó, deben es-tar mujeres y hombres, y como parte de esa lucha se plantea la incorporación de Juana Ra-mírez, La Avanzadora, “mu-jer y afrodescendiente”; más adelante, anticipó, se podría incluir a Hipólita y Matea.
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 Los resultados serán presentados ante la Asamblea Nacional
 TyF/ Yajaira IglesiasMaracaibo
 En siete mesas de traba-jo se sentaron voceras y voceros ambientalis-
 tas, instituciones públicas de-dicadas al ambiente, así como diputadas y diputados de la Asamblea Nacional, para de-batir los problemas ambien-tales más resaltantes de la región.
 El diputado José Sánchez, integrante de la Comisión Per-manente de Ambiente, Recur-sos Naturales y Cambio Climá-tico, informó que se recogerán los planteamientos y conclu-siones de temas como: la situa-ción del relleno sanitario La Ciénaga, la desforestación de la sierra de Perijá, las plantas de tratamiento de agua, entre otros temas de interés social.
 Explicó que los resultados se llevarán ante la Asamblea Na-
 T/ Y.IF/ Cortesía Alcaldía de San FranciscoMaracaibo
 Trabajadoras y trabajadores del aseo urbano del muni-
 cipio San Francisco recibieron 10 camiones compactadores y 50 contenedores para la reco-lección de los desechos sólidos en la jurisdicción.
 El alcalde Omar Prieto asegu-ró que los contenedores de basu-ra son fabricados y reparados en el taller mecánico de la alcaldía, donde actualmente se constru-yen cerca de mil contenedores por mes: “Nuestra meta es tener 5 mil contenedores dispuestos en toda la entidad”.
 Aseguró que el tema de la basura se asumió con mucha responsabilidad desde su lle-gada al ayuntamiento local. Dijo que se ha logrado una transformación importante
 T/ Y.I.Maracaibo
 Jóvenes estudiantes formaron la organización Voto Libre,
 que pretende desplegar en las elecciones parlamentarias a rea-lizarse el 6 de diciembre, más de 500 “observadores” “y garantes de cada voto que se introduzca en las urnas electorales”.
 “Nos hemos unido para for-mar el voluntariado lleno de juventud y estudiantes de las diferentes universidades” de-claró Eduardo Fernández, coor-dinador de Voto Libre, quien dijo que “el más del millón de jóvenes que se inscribió en el Registro Electoral Permanente hará la diferencia el próximo 6 de diciembre”.
 Aseguró que la nueva plata-forma está formada por más de 2 mil jóvenes de oposición, que se desplegarán en los centros de votación “críticos”. “Estamos dando ese paso importante, or-ganizados y unidos vamos a de-mostrar que el país cuenta con nosotros”.
 Anunció incremento salarial para trabajadores del aseo urbano
 Alcalde de San Francisco entregó camiones compactadores y contenedores para la basura
 con la integración de mujeres y hombres que se encargan de mantener el municipio limpio.
 “San Francisco nos dio el primer voto de confianza eli-giéndonos para gobernar y estamos respondiendo a esta confianza con nuestra ges-tión, resolviendo problemas tan importantes como el de la basura”, precisó.
 NUEVO SISTEMAPrieto señaló que incorpo-
 rará camiones equipados con biosistema de aceites, esencia-
 les para la limpieza de los con-tenedores, que tienen acción antiséptica y antibacteriana, y dejan aromas agradables y protegen el ambiente.
 La autoridad local también entregó implementos de tra-bajo y uniformes nuevos para los trabajadores y anunció la remodelación de la oficina de Transporte con sede en Eso-gassur.
 Asimismo, anunció un incre-mento salarial del 30% para las trabajadoras y trabajadores del aseo urbano.
 Evaluaron presunto abandono de animales en el Zoológico del Sur
 cional y al Ejecutivo, si así lo requiere.
 PASIVOS AMBIENTALESEl ambientalista Gustavo Ca-
 rrasquel celebró la reunión ya que ofrece a los especialistas la posibilidad de exponer cada caso y de ofrecer soluciones.
 “Con este trabajo se logra un abordaje más plural, logrando concertar los esfuerzos que se puedan lograr para mejorar las condiciones ambientales de la región”, sostuvo.
 Entre los casos que aborda-ron las autoridades y especia-listas están las denuncias de presunto maltrato y abandono de las especies animales que se encuentran en el Zoológico del Sur, la desforestación del río Apón, ubicado en la sierra de Perijá y las supuesta con-taminación del Parque Juan Manuel, que, según explicó Carrasquel, ha venido alteran-do todo el ecosistema que con-jugado genera el fenómeno del Relámpago del Catatumbo.
 T/ AVNMaracaibo
 El ministro de Ecosocia-lismo y Agua, Guiller-
 mo Barreto, y el presidente de la hidrológica del Zulia, inauguraron los acueductos que abastecerán del vital lí-quido a 10.795 habitantes, de los cuales 8.455 pertenecen a San Isidro y 2.340 a Domitila Flores.
 “Esta es parte de una serie de obras para garantizar lo que es un derecho de los seres humanos, como lo es el agua. Este es un plan donde se con-templan otros sectores, para los cuales estamos por conse-guir los fondos para iniciar los trabajos, informó el represen-tante ministerial en el acto de inauguración realizado en la comunidad El Principio de la parroquia San Isidro.
 Indicó que en este sector se invirtió un millón 850 mil bolívares, destacando la par-ticipación en su totalidad de las mujeres de la comunidad,
 quienes además de redactar el proyecto, buscaron los mejo-res precios del material a uti-lizar, hicieron perforaciones y montaron tuberías.
 Mesas técnicas de agua, de 11 Consejos Comunales del estado Zulia construyeron acueductos en sus comunida-des, que tenían entre 20 y 50 años sin contar con el recur-so hídrico.
 La inversión para llevar adelante estos trabajos ascen-dió los 14.887.400 bolívares, otorgados por el Ministerio del Ecosocialismo y Agua a través del Plan Nacional del Agua.
 Los trabajos contaron con el asesoramiento de la cartera ministerial y la Hidrológica del Lago (Hidrolago), en cua-tro sectores de la parroquia San Isidro de Maracaibo, don-de se invirtieron 11.854 mil bo-lívares, y en seis de la parro-quia Domitila Flores, ubicada en el municipio San Francis-co, con recursos que suman los 3.033.400 bolívares.
 Con una inversión de más de Bs 14 millones
 Inauguraron acueductos construidos por Consejos Comunales en la región
 Se desplegarán en los centros de votación “críticos”
 Más de 500 jóvenes opositores esperan actuar como “observadores” en las parlamentarias
 COMPROMETIDOSPirela agregó que “con la vic-
 toria de la Asamblea Nacional (AN) podrán corregir todos los abusos que ha cometido el Go-bierno, desde allí rescatarán y construirán la democracia que tanto necesita Venezuela, además se impulsarán nuevas decisiones para deliberar en un nuevo país, democracia y eco-nomía para la sociedad”
 En este sentido, Abelardo Achkar, llamó a quienes lo de-seen “a unirse al voluntariado”, según dijo, “está abierto para todas las corrientes políticas, ideológicas, religiosas y estu-diantiles”.
 “Iremos a los barrios, case-ríos y cada rincón de Venezuela llevando un mensaje de con-ciencia porque estamos seguros que la fuerza de un pueblo está en los conocimientos de sus de-rechos y deberes. También exi-gimos que para las próximas elecciones tengamos observa-ción internacional porque este debe ser un proceso transpa-rente”, apuntó.
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 También hubo un intento
 de saqueo en el mercado
 municipal de Chirica y fue
 atacada una unidad de la
 empresa estadal Transbolívar
 T/ Scarlet SotoF/ Cortesía San Félix
 Un hombre fallecido y al menos 27 personas de-tenidas fue el saldo de
 los saqueos realizados ayer en cuatro comercios de expendio de alimentos ubicados en San Félix, municipio Caroní del es-tado Bolívar.
 Así lo informó el gobernador del estado, Francisco Rangel Gómez, desde la Expo Interna-cional Bolívar Potencia, quien aseguró que estos hechos fue-ron “totalmente planificados e inducidos por sectores desesta-bilizadores en un supermerca-do asiático y en tres comercios pequeños” de la avenida Ma-nuel Carlos Piar, importante arterial vial comercial de San Félix.
 También indicó que antes de estas acciones un grupo de motorizados, con 30 o 40 perso-nas, presuntamente se presen-tó en el lugar y lanzó disparos al aire e incitó a la población a saquear los comercios. “Si-tuación de saqueo muy bien planificada. Hacemos un lla-mado a la calma, cuerpos de seguridad están actuando
 Gobernador Rangel afirmó que los hechos fueron planificados
 para resguardar al pueblo”, reiteró, en entrevista con Vla-dimir Villegas en el programa Vladimir a la 1.
 “Sí se pueden generar sa-queos en cualquier parte del mundo”, pero las personas “no van armadas”, resaltó el man-datario, al tiempo que indicó que el grupo de individuos supuestamente gritaba que le dispararan a un hombre, pre-suntamente el joven fallecido.
 DESPLIEGUE POLICIAL Y MILITAR
 Se conoció, de manera extra-oficial, que la víctima respon-día al nombre de Gustavo Pati-
 nes Gómez, de 21 años, y murió de un disparo en el pecho. Al lugar acudieron, desde tem-pranas horas, funcionarias y funcionarios de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB) y de la Policía del Estado Bolívar (PEB).
 Uno de los saqueos se reali-zó en el depósito del mercado Uniferia. Los comercios se en-contraban cerrados, mientras personas armadas con piedras perseguían a comerciantes chinos. También hubo un in-tento de saqueo en el mercado municipal de Chirica. Además, una unidad de la empresa esta-dal Transbolívar fue objeto de
 ataques; esto, supuestamente, en rechazo al alto costo del pa-saje de transporte público, el aumento de los alimentos y la escasez.
 Rangel Gómez hizo énfasis en que están trabajando para seguir consolidando la patria que “queremos tener”. Reco-noció, además, la “situación difícil que se vive actual-mente en el país a causa de la caída del precio del crudo venezolano”; no obstante, co-mentó que no hay excusas para que se presenten distur-bios en la nación.
 ABASTECIMIENTO GARANTIZADO
 “Los alimentos están lle-gando –al estado–, a lo mejor puede faltar uno, pero están llegando”, afirmó. El gober-nador anunció que desde hoy multiplicarán la cantidad de alimentos que se distribuyen en la zona, a fin de que la po-blación tenga acceso a ellos. “Ya todo está controlado, fun-cionarias y funcionarios de la gobernación se encuentran desplegados para mantener la calma”, apuntó.
 También informó que los cuerpos de seguridad y de
 inteligencia adelantan las investigaciones en torno a los saqueos y a la persona asesinada.
 “Vamos a llegar hasta el fon-do, pero con toda la fuerza. Va-mos a hacer justicia”, asentó el servidor público, a la par in-dicó que estos saqueos se sus-citaron, presuntamente, con fines políticos.
 “Estamos en tiempos electora-les y siempre se buscan generar focos de violencia en cualquier parte de la nación”, aseguró Rangel Gómez
 OTRA VERSIÓNPor su parte, María Rodrí-
 guez, habitante de San Félix, quien se encontraba en el lu-gar, comentó que los distur-bios se iniciaron “cuando en un autobús, de los que finan-cia la gobernación de Bolí-var, su chofer y el colector intentaron cobrar el pasaje a 50 bolívares”. También indicó que en el sitio había sujetos identificados con un partido, pero no ofreció ma-yores detalles.
 En la zona comercial de Alta Vista en Puerto Ordaz, en Makro I y II, así como en el Centro Comercial Zulia, hubo un intento de generar disturbios, pero inmedia-tamente llegaron efectivos castrenses y militares que controlaron la situación. En Unare, el otro polo comercial de Puerto Ordaz, las dueñas y los dueños de los negocios bajaron las santamarías para evitar saqueos.
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 los espacios dispuestos para la recreación, pues en dichos lu-gares están garantizados la se-guridad y el buen ambiente.
 FONDOS CONCURSABLES 2015Bustamante anunció que el
 plazo para la entrega de los pro-yectos de Fondos Concursables 2015 será hasta el viernes 15 de agosto. La jornada busca forta-lecer “el acceso de los recursos para los diversos proyectos cul-turales”, en este caso de la enti-dad, apuntó.
 Los trabajos a presentar pue-den ser coreografías, coproduc-ciones artísticas, muestras mu-seográficas, guiones de ficción, documentales para cine y tele-visión, obras de investigación sobre promoción de lectura, y crítica literaria. Las personas que deseen participar deben presentar proyectos basados en obras del artista plástico vene-zolano César Rengifo.
 El listado de trabajos que serán seleccionados se dará a conocer el 1 de septiembre, para luego proceder a los financiamientos de las propuestas. El monto a otorgar a cada una oscila entre 50 mil y 250 mil bolívares.
 “Se han incrementado los robos de transformadores y celdas fotoeléctricas dejando comunidades completamente a oscuras, lo que hace posible que los malhechores se valgan de la situación para cometer robos, hurtos, entre otros” de-litos, consideró.
 A su juicio, los regentes municipales y regionales, lejos de atacar el problema
 Valorización
 en ascenso
 El capital en Venezuela en-contró su forma específi-
 ca de valorizarse, mediante la guerra económica, a tra-vés de distintos mecanis-mos, entre los que destacan: el aumento de la rotación del capital y la variación alcista de los precios, los cuales con-ducen a elevar la tasa de ga-nancia, porque con un mis-mo capital variable (salarios pagados), dada el aumento de las rotaciones de capital, se producen nuevos valores.
 Somos testigos del agota-miento rápido de los inven-tarios de los productos de consumo masivo y de la va-riación indiscriminada de los precios.
 Al aumentar la cantidad de rotaciones del capital y los precios respectivos, en un periodo determinado, para un capital variable dado, la magnitud de la plusvalía ob-tenida por un determinado capital variable aumenta.
 Un trabajador asalariado, antes de cobrar su salario, puede haber participado en varias rotaciones del capital aportado por el capitalista.
 En ello está involucrado el capital productivo y de rea-lización de la plusvalía, el comercio, tanto doméstico como externo.
 El proceso antes descri-to provee mayor capacidad –capital dinerario–, para rei-niciar el proceso de valoriza-ción del capital y participar en el mercado de divisas es-peculativo y profundizar así a la distorsión del mercado cambiario.
 La burguesía en Venezue-la tiene un comportamiento ambivalente, por un lado necesita la continuación de la política económica, que estimula el aumento de la tasa de plusvalía, pero tam-bién requiere su modifica-ción dadas las decisiones que han afectado el fundamento de la plusvalía, la propiedad de los medios de producción y la disminución del tiempo de trabajo, que es donde se incorpora nuevo valor, base de la creación del plusvalor.
 [email protected]
 Caracas
 En la región hay más
 de 1.200 recreadoras
 y recreadores para asumir
 esta tarea, quienes se han
 venido formando durante
 los últimos seis meses
 TyF/ Luis Tovías BaciaoValencia
 El plan de recreación del Vivir Bien se iniciará este 4 de agosto y culmi-
 nará el 13 de septiembre en Ca-rabobo, donde se activarán 45 puntos en los que convergen 90 comunidades de los 14 munici-pios, informó ayer la directora del gabinete estadal de Cultura, Nathaly Bustamante.
 Durante su participación en el programa Palabra Cierta, en Radio Nacional de Venezuela Región Central, Bustamante explicó que las actividades de esparcimiento serán de lunes a domingo, y que en ellas co-laborarán los ministerios del Poder Popular para la Juven-tud y para la Cultura junto a la gobernación de Carabobo y las comunidades organizadas.
 En Carabobo hay más de 1.200 recreadoras y recreadores para asumir esta tarea, quienes se han venido formando durante los últimos seis meses, destacó la funcionaria. El batallón de alegría operará en cada una de las bases de misiones para que allí se lleven a cabo las faenas deportivas, culturales y artísti-cas, precisó Bustamante.
 PROGRAMACIÓN INTEGRAL Destacó también que se dis-
 frutará de juegos y danzas
 tradicionales, teatro, música. Además, se suma a las faenas la gente de Inparques, lo cual “permitirá la formación de los muchachos y las muchachas en lo referente al cuidado del me-dio ambiente”.
 Se trata de una programa-ción integral para que las ni-ñas y los niños “no solo disfru-ten” sino también aprendan sobre los valores humanís-ticos, sostuvo. “Esta vez es-taremos en la comunidades haciendo el punto y círculo, incluso en comunidades que
 han sido las más desasistidas históricamente”, acotó.
 La servidora pública aseveró que el plan es gratuito, con lo que se derriba la exclusión en este sentido que fue permanen-te durante la Cuarta República. Tiempos en los que las niñas y niños de las comunidades más humildes nunca tuvieron la oportunidad de asistir a planes vacacionales privados pues re-sultaban muy costosos, analizó.
 Invitó a madres, padres y re-presentantes a enviar a sus a sus muchachos y muchachas a
 T/ Redacción COValencia
 La Policía de Carabobo deco-misó 15 cartuchos de FAL y
 10 de R-15 y 22 envoltorios de pre-
 T/ Redacción COValencia
 La concejal de Valencia por Proyecto Venezuela (Pro-
 ve), Judith Sukerman, contra-dijo las declaraciones del alcal-de Miguel Cocchiola en las que dijo que los cuadrantes de segu-ridad en el ayuntamiento han ayudado a disminuir en 60% el índice de inseguridad.
 sunta droga a dos integrantes de una peligrosa banda que opera en la parroquia Mariara del mu-nicipio Diego Ibarra, informó el director general de la Policía Re-gional, Carlos Alcántara.
 Los uniformados también consiguieron droga
 Poli-Carabobo decomisó cartuchos de FAL y de R-15 en Mariara
 “Esta cifra contrasta con la realidad que viven dia-riamente los valencianos”, sostuvo la vocera, quien ase-veró que durante el primer semestre de 2015 solo en el municipio Valencia se re-gistraron más de 320 muer-tes violentas, además de otros hechos delictivos tales como secuestros, robos y hurtos.
 Judith Sukerman dice que no ha bajado la criminalidad en Valencia
 Concejal de Prove considera inciertas cifras de inseguridad expuestas por Cocchiola
 buscan “tapar la realidad. Las autoridades insisten en que los índices delictivos han disminuido, cuando la realidad es otra”.
 Ante la gravedad de la si-tuación ha recurrido a la ini-ciativa de dictar talleres de seguridad vecinal y a la for-mación de redes de seguridad comunitarias para contribuir a la prevención del delito, contó la militante opositora. “Es hora de dar atención a esta crisis y no alentar a los ciudadanos con cifras falsas”, enfatizó la concejal, según una nota de prensa.
 Aseveró –según boletín ins-titucional– que en el sector Humberto Celli de la parro-quia Mariara detuvieron a dos jóvenes, ambos de 22 años, du-rante un despliegue policial. Notificó que tras labores de investigación se conoció que los hombres integraban una banda criminal apodada “Los Cabezones”, la cual se dedica al robo, sicariato y distribución de sustancias ilícitas.
 Desde este 4 de agosto hasta el 13 de septiembre
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 Ministro Molina realizó asamblea con trabajadores
 La empresa “no está por encima de la Constitución”, dijo un habitante de la zona. “No se está expropiando a Polar”, enfatizó Wills Rangel. El presidente de Fedecámaras afirmó que la medida “afecta la logística de distribución de alimentos en una zona tan importante como lo es la Gran Caracas”
 T/ Eduardo ChapellínF/ Joel ArangurenCaracas
 Rumores van, rumores vie-nen... Sin embargo, el des-alojo de los galpones en la
 zona caraqueña de La Yaguara, propiedad de Empresas Polar y otros emporios, para construir soluciones habitacionales de la Gran Misión Vivienda, parece ser una realidad.
 Así se desprende de las decla-raciones del ministro de Hábitat y Vivienda, Ricardo Molina, se-gún recoge Unión Radio, luego de que el funcionario público realizara ayer en horas de la mañana una asamblea con tra-bajadoras y trabajadores de las empresas afectadas en la que informó sobre el citado proyec-to habitacional.
 El informe radial recalca que durante la asamblea se pudo conocer que “se desco-noce cuánto se tardará la eje-cución del desalojo y en cuán-to tiempo se construirían esas viviendas. Los trabaja-dores indicaron que no se les informó cuándo tendrán que desalojar los espacios. Sin embargo, se reactiva la acti-vidad de las plantas mientras
 Bajó 2,02 dólares
 T/ Redacción COCaracas
 La cesta venezolana de crudo y derivados siguió
 a la baja y promedió 45,87 dólares por barril (dpb) en la semana, afectada principal-mente por la preocupación
 por la desaceleración de la ac-tividad económica en China, dijo el Ministerio de Petróleo y Minería.
 Entre el 27 y el 31 de julio el petróleo venezolano bajó 2,02 dólares golpeado tam-bién por las señales de exce-so de crudo a escala global, reseñó Reuters.
 Esta cotización significa que el precio de crudo vene-zolano en el mercado interna-cional ha caído $ 10,48 en julio con relación a junio, cuando promedió $ 56,35 por barril.
 Para llamar la atención sobre presunto desalojo
 Comerciantes del sobreancho de Tazón protestaron frente a la Embajada de China
 T/ Redacción COCaracas
 Unos 30 comerciantes ubicados en el sobrean-
 cho de Tazón, kilómetros 8 y 9 de la autopista Coche-Las Tejerías, protestaron ayer frente a la Embajada de la República China en Las Mercedes y denuncia-ron que supuestamente las autoridades los quieren desalojar.
 En declaraciones a El Universal, Jairo Sánchez, uno de los afectados, indicó que supuestamente los desaloja-rían entre ayer y el lunes.
 “Muchos vecinos somos na-tivos del sector. Otros llegaron por autorización de autorida-des del Gobierno. Alegan que contaminamos el ambiente, pero realmente lo que quieren es hacer su propio negocio en la misma zona”, opinaron.
 Sánchez contó que otros comerciantes llegaron al sobreancho porque los tras-ladaron cuando el Ejecutivo ordenó eliminar el peaje de Hoyo de la Puerta. Como ase-guraron no haber recibido res-puestas, decidieron “acudir a la embajada china para que los funcionarios de otros países nos presten su ayuda”.
 Cerca de 2 mil millones de dólares
 Jamaica prevé saldar su deuda con Petrocaribe con emisión de bonos
 T/ EFESan Juan
 El Gobierno de Jamaica pre-vé saldar parte de su deu-
 da con Petrocaribe, que supo-ne gran parte de la del país, a través de una emisión de bonos cercana a los 2 mil millones de dólares estadounidenses, decisión avalada por el copre-sidente del Comité Supervisor del Programa Económico de la isla, Richard Byles.
 En un comunicado difundi-do ayer, Byles mostró su apoyo a la iniciativa, que fue posible gracias a dos emisiones de bo-nos con las que el Gobierno pretender enderezar las cuen-tas públicas.
 “Lo que hará es reducir nuestra deuda del PIB (pro-
 ducto interno bruto) muy con-siderablemente, casi hasta un 10% o quizás más. Así que podríamos bajar de 137% de deuda de PIB a casi 126%”, de-fendió el representante del co-mité, creado en mayo de 2013 por el Ministerio de Finanzas de Jamaica.
 El comité fue fundado des-pués de que el Fondo Moneta-rio Internacional aprobara a la isla un préstamo bajo el pro-grama denominado Servicio Ampliado del Fondo.
 Según periódicos locales como Jamaica Observer y Jamaica Gleaner, el país ha acumulado una deuda con Petrocaribe que asciende aproximadamente a unos 3 mil millones de dólares estadounidenses.
 se definen los principios jurí-dicos de la orden”.
 Otro que habló al respecto fue el presidente de la Central Bolivariana Socialista de Tra-bajadores, Wills Rangel, quien argumentó en Globovisión que “en este caso se garantizarán los puestos de trabajo con los em-pleados de Polar en La Yaguara” y aclaró que “no se está expro-piando a Polar. La obligación de la empresa es buscar otros galpones diferentes para colocar sus productos”.
 En la zona, el Correo del Ori-noco habló con algunas perso-nas que están de acuerdo con la medida gubernamental. Oscar Ruido, habitante de la zona, es-petó: “Hace tres años Chávez dijo que estos terrenos eran para viviendas... ¡Ahhhh! pero no le pararon... la Polar no está por encima de la Constitución”.
 ATAQUES En otro informe de Unión
 Radio también se pronunció el presidente de Fedecámaras, Francisco Martínez: “Mientras continúen atacando y ejerciendo este tipo de prácticas en contra de la propiedad privada el que va a pagarlo caro es el consumidor, ya que afecta la logística de dis-tribución de alimentos en una zona tan importante como lo es la Gran Caracas”.
 Según sus cálculos, cinco em-presas están afectadas con esta medida de desalojo.
 Víctor Maldonado, de la Cá-mara de Comercio de Caracas, expuso: “Existe un gran esfuerzo logístico que debe hacer el sector privado en conjunto con el sector público para movilizar aproxi-
 madamente 8 mil toneladas dia-rias de alimentos que cubren la región centro-norte costera del país; entonces, cualquier cosa que degrade nuestras redes de abastecimiento pues es una mala medida”. Dijo estar seguro de que “una segunda revisión, incorpo-rando más datos, daría pie para una reconsideración inmediata”.
 MÁS AFECTADOSEn otras declaraciones,
 Juan Crespo, presidente de Fetraharina, señaló en El Nacio-nal sobre Cargill, otra de las em-presas afectadas: “Este centro de distribución despacha sema-nalmente para toda la Gran Ca-racas cerca de 200 toneladas de diferentes productos, tales como pasta, harina de trigo, aceite y alimento para animales. Sin este almacén se puede poner en ries-go la seguridad alimentaria”.
 Y si de afectadas y afectados se habla, trabajadores tercerizados como los que transportan los ali-mentos a distintos puntos de la Gran Caracas expresaron sen-tirse afectados “porque por cada día de trabajo que perdemos no cobramos”, según esbozó un ca-letero o cargador a la entrada de uno de los galpones.
 Varios de estos trabajadores señalan que 900 transportistas “estamos en pico e’zamuro. Mira, por cada uno de los 300 camiones que desde la madrugada vienen a transportar alimentos, trabajan tres personas. Multiplica y eso da 900 padres de familia. Apar-te de que tenemos que esperar a que el Gobierno nos dé permiso para salir cada día (certificando la ruta), ahora nos van a quitar el sitio que nos da la papa”.
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 TyF/ EFEViena
 El Organismo Interna-cional de Energía Ató-mica (OIEA) anunció
 ayer que su director general, Yukiya Amano, se reunirá la próxima semana con miem-bros del Senado de Estados Unidos para tratar sobre el plan acordado con Irán sobre su programa nuclear.
 En un breve comunicado, el OIEA indica que Amano se congratula de haber recibido una invitación de los miem-bros del Comité de Asuntos Exteriores del Senado estado-unidense.
 Acudirá el 5 de agosto
 “Se reunirá con ellos el 5 de agosto para discutir el papel del OIEA en la verificación y
 vigilancia de las medidas rela-cionadas con el asunto nuclear (acordadas) en el plan de acción
 T/ EFEParís
 La Fiscalía de París anunció ayer que el peritaje del frag-
 mento de avión hallado esta semana en La Reunión comen-zará el próximo miércoles, pre-cedido el lunes de una reunión de trabajo a puerta cerrada en-tre el juez de instrucción fran-
 El lunes celebrarán reunión de trabajo a puerta cerrada
 El miércoles comenzará peritajede trozo de avión hallado en Francia
 cés y representantes de las au-toridades malasias.
 Ese trozo de ala, que según el Gobierno malasio pertenece a un Boeing 777, similar al de Malaysia Airlines desapareci-do sin rastro hace más de un año con 239 personas a bordo, partirá de esa isla francesa de ultramar y llegará a la Francia metropolitana mañana sábado-
 El peritaje de ese fragmento se llevará a cabo en los locales del DGA TA, laboratorio en las afueras de Toulouse depen-diente del Ministerio francés de Defensa y especializado en investigaciones técnicas sobre accidentes de aviones.
 El análisis, según la nota, se efectuará en presencia de un juez de instrucción, de la sección de investigación de la Gendarmería de Transporte Aéreo (SRGTA), de un miem-bro de la Oficina francesa de Investigación y Análisis (BEA), de un experto aeronáu-tico malasio y de un represen-
 tante de las autoridades judi-ciales de ese país.
 El lunes, por otra parte, el juez de instrucción francés re-cibirá a investigadores de la SRGTA y a representantes del BEA y de las autoridades judi-ciales malasias para mantener una reunión de trabajo.
 En la sede a las afueras de París del Instituto de Inves-tigación Criminal de la Gen-darmería Nacional francesa (IRCGN) se examinará, en paralelo, el trozo de maleta encontrado también esta se-mana en La Reunión cerca del fragmento de avión.
 conjunto integral (JCPOA, por sus siglas en inglés)”, se indica en la nota.
 Para entrar en vigor, el acuer-do alcanzado en Viena el 14 de julio entre Irán, por un lado, y el grupo 5+1 (Estados Unidos, Chi-na, Rusia, Reino Unido, Francia y Alemania) y la Unión Europea, por el otro, debe ser aprobado por el Congreso en Washington, así como por los Parlamentos de los demás países citados.
 El pacto prevé que Teherán limite su programa nuclear de forma que no pueda fabricar ar-mas atómicas durante al menos 10 años, a cambio de que la co-munidad internacional levante las sanciones que lastran su economía.
 Ya son muchos quienes pronostican lo peor
 para el Viejo Continente.Las políticas neoliberales
 exigidas por los magnates financieros que lideran la Troika (FMI, BCE y Comi-sión Europea), que han sido paulatinamente implemen-tadas por todos los gobiernos serviles de la Eurozona, han perjudicado enormemente a las masas trabajadoras y proletariado a gran parte de las clases medias europeas. El sueño europeo pasó a convertirse en la peor pesa-dillas de sus nacionales.
 El resentimiento y la frus-tración por el desempleo, los recortes a la inversión so-cial (salud, educación), a las pensiones, la flexibilización laboral, etc., están generan-do las condiciones para una explosión social sin prece-dentes en toda Europa.
 La tasa del desempleo juvenil en la Eurozona es la más alta de su historia, y todos los pronósticos ha-blan de peores escenarios futuros.
 La tecnología aplicada en razón de elevar la produc-tividad y las ganancias del capital, lejos de beneficiar a la sociedad europea la ha perjudicado.
 A ésto debe sumarse la ola de inmigrantes de África y el Medio Oriente dispuestos a vender su fuerza de traba-jo por migajas.
 La respuesta de una parte importante de la sociedad europea a la nueva crisis capitalista no es nueva. En Europa vuelve a resurgir el fenómeno político de la ex-trema derecha, lo que tiende a aumentar la conflictividad en el Viejo Continente.
 Serios estudios realizados por varias agencias euro-peas manifiestan que la cri-sis en Europa no hará sino intensificarse, lo que podría desencadenar incluso una guerra civil dentro de sus propias fronteras.
 [email protected]
 Caracas
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 T/ EFESao Paulo
 La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, atribu-yó ayer a la “intoleran-
 cia” el atentado con un arte-facto de escaso poder explosivo del que fue blanco el instituto
 Fue calificado como un atentado político
 dirigido por su antecesor y mentor político, Luiz Inácio Lula da Silva.
 “La intolerancia es camino más corto para destruir la de-mocracia. Lanzar una bomba casera a la sede del Instituto Lula es una actitud que no concuerda con la cultura de tolerancia y de respeto a la
 diversidad del pueblo brasi-leño”, publicó la mandataria en su perfil de la red social Twitter.
 El ataque con un explosivo de fabricación casera lanza-do desde un automóvil, que no dejó heridos pero sí pe-queños daños en el portón de aluminio de la sede del Ins-
 tituto Lula en Sao Paulo, fue calificado como un atentado “político” por el mismo or-ganismo, que exigió “que los responsables sean identifica-dos y castigados”.
 El ministro de Justicia, José Eduardo Cardozo, señaló por su parte que le pidió a la Poli-cía Federal que investigue las
 circunstancias para determi-nar “si le corresponde hacer alguna cosa”.
 Ello debido a que la inves-tigación inicialmente es de responsabilidad de la Policía Civil del estado de Sao Pau-lo y solo pasaría a jurisdic-ción de la Policía Federal, dependiente del Ministerio de Justicia, en caso de que se compruebe que se trata de un atentado político o de un acto terrorista.
 Cardozo agregó que le pidió al comando de la Policía Fe-deral que dialogue con las au-toridades de Sao Paulo para, “dentro de su competencia”, analizar lo que ocurrió y adop-tar las medidas necesarias.
 T/ AFPBogotá
 Doce militares murieron ayer al accidentarse una
 aeronave de la Fuerza Aérea Colombiana (FAC) en el norte del país, informó el presidente Juan Manuel Santos.
 “Lamentamos terrible ac-cidente de avión CASA don-de perecieron 12 héroes de @FuerzaAereaCol. Nuestras sentidas condolencias a sus familiares”, indicó el manda-
 T ReutersMéxico
 Un juez mexicano suspendió ayer temporalmente una
 orden de extradición a Estados Unidos del capo narco Joaquín “El Chapo” Guzmán, que había sido aprobada un día antes por otra autoridad judicial y cuya nulidad fue solicitada por los abogados del delincuente que escapó de prisión este mes.
 Guzmán se fugó por segun-da vez de una prisión de máxi-
 De forma temporal
 Juez suspendió orden de extradicióna EEUU de “El Chapo” Guzmán
 ma seguridad el 11 de julio, 16 días después de que Estados Unidos solicitó su extradición por introducir toneladas de drogas a lo largo de los años en los que comandó el cártel de Sinaloa antes de ser captu-rado y encarcelado en el 2014, reseñó Reuters.
 Según un documento de un juzgado de la Ciudad de México, la orden fue suspendida pro-visionalmente y será el 26 de agosto cuando el magistrado decida si le concede a Guzmán
 el amparo contra la extradición de forma definitiva.
 La Procuraduría General de la República (PGR, fiscalía federal) dijo el jueves que obtuvo una or-den de detención formal con fines de extradición a Estados Unidos.
 A principios del año, la fisca-lía había desestimado la posibi-lidad de extraditar a Guzmán pronto a Estados Unidos, ale-gando que primero debía en-frentar a la justicia mexicana.
 La fuga de Guzmán, por quien ambos países ofrecen una millonaria recompensa, ha sido un duro golpe para el Go-bierno del presidente Enrique Peña Nieto, que ha iniciado una investigación para determinar cómo el narcotraficante logró escapar de la prisión.
 En el norte de Colombia
 En accidente aéreo murieron12 militares colombianos
 tario en su cuenta en la red social Twitter.
 Según un comunicado de la FAC, la aeronave CASA 235 de transporte con matrícula FAC 1261 se accidentó en la zona de Las Palomas, municipio de Agustín Codazzi, en el departa-mento del Cesar, unos 780 km al noreste de Bogotá.
 El avión había reportado una falla en un motor, y cuando fi-nalmente se ubicó se estableció que no había sobrevivientes, agregó el texto.
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 Las continuas y actuales provoca-ciones del brigadier general David
 Granger de Guyana tienen una intencio-nalidad evidente de generar escenarios bélicos contra los venezolanos en la fa-chada atlántica. Antes de su asunción al gobierno de ese país (15 mayo 2015) el presidente Granger ha seguido mante-niendo un libreto preparado minuciosa-mente por sus asesores internacionales para confrontar la posición de Venezue-la en torno a su histórica y justa contro-versia territorial por el Esequibo.
 Más allá de su actitud pendenciera y busca pleitos, puesta en escena al in-tentar ofender el gentilicio venezolano en distintos eventos públicos, el hecho de desconocer la absoluta vigencia del Acuerdo de Ginebra significa que no quiere acatar el derecho internacional y las normas elementales de la diplomacia de paz y el buen entendimiento entre las naciones.
 Debemos tener presente, ante las ex-pectativas generadas por la instancia del Secretario General que el rol de la ONU está limitado a fortalecer los me-dios de solución pacífica de la contro-versia, señalados en el Artículo 33 de la Carta de la ONU, hasta que ambas partes lleguen a un acuerdo mutuamente aceptable; entre ellos: negociación, inves-tigación, mediación, conciliación, arbitraje, arreglo judicial, el re-curso a organismos o acuerdos regionales u otros medios pacíficos de su elección.
 No obstante, intui-mos que este persona-je no se va a acoger al espíritu pacifista de la Carta de las Naciones Unidas y más bien obedecerá a una estrategia belicista pre-parada por los laboratorios de la llama-da guerra por el petróleo.
 Algunas interrogantes se plantean: ¿cuáles son los teatros de operaciones? ¿Quiénes son sus ejércitos aliados? ¿De dónde proviene el financiamiento?
 En la Faja Petrolífera del Orinoco Hugo Chávez está el más grande yaci-miento de hidrocarburos jamás conocido en el planeta, con sus grandes reservas comprobadas y su alto potencial de de-sarrollo. La presencia de este hegemón imperial, la transnacional petrolera ExxonMobil como apoyo y lobby a Gran-ger es un referente a considerar en este laboratorio de confrontación; en virtud a sus asiduas prácticas como agente be-licista para soliviantar la paz en otras regiones del mundo que poseen grandes reservas energéticas.
 Este factor fue el principal motivante de la guerra del Golfo en 1991, Afganis-tán en 2002, y durante 2011 en Libia que sirvió a los países occidentales, especial-
 William Fariñas
 mente a Estados Unidos para desesta-bilizar a la OPEP, ejercer control sobre los precio del petróleo, y para crear una nueva correlación de fuerzas en favor de la potencia militar en la zona, donde se encuentran parte de las reservas petro-leras más importantes del planeta.
 En meses pasados (9 de marzo 2015) el Gobierno de Estados Unidos emitió un decreto injerencista considerando que Venezuela se constituye en una inusual y extraordinaria amenaza a la seguridad nacional y política internacional de esa gran potencia mundial. En la Sección 6 de esta orden ejecutiva, EEUU conside-ra legítimo tener intereses en distintas regiones (o ramas extranjeras) donde se encuentren empresas, corporaciones, entidades, grupos o cualquier “persona estadounidense”.
 La ExxonMobil es una empresa grin-ga no solo de intereses comerciales o gu-bernamentales, de hecho por extensión se constituye en una corporación petro-lera con fines militares acostumbrada a legitimar la guerra como mecanismo de control de este recurso estratégico y geopolítico.
 La intención oculta de Granger es que Venezuela ejecute una respuesta militar
 a sus continuos des-plantes y provocacio-nes para que se genere un conflicto de gran-des proporciones y así dar motivos a Estados Unidos y sus aliados de defender a su hegemón imperial corporativo. Ya en una oportunidad Venezuela ejerció su soberanía al detener al buque explorador Teknik Perdana, con su capitán de naciona-
 lidad ucraniana y sus 36 tripulantes. En esa ocasión no ameritó repercusiones di-plomáticas de gran envergadura.
 Ahora, el buque plataforma de la ExxonMobil que “merodea” en la fa-chada atlántica no es más que un falso positivo provocador de la guerra por el petróleo. Granger como cachorro del imperio prepara crear las condiciones objetivas para que se actué bélicamente en ese escenario territorial y proyectar posteriormente la ocupación militar del gran yacimiento venezolano en la rive-ras del Orinoco.
 Diría Walter Martínez “Acontecimien-tos en pleno desarrollo”. Para ellos está sería su altera pretensión y para noso-tros un gran desafío libertario. Somos un pueblo amante de la paz, con heroís-mo y dignidad hemos superado infinitas dificultades. Sabemos movernos y ac-tuar en estos posibles escenarios. Con la ayuda de Dios, ¡venceremos !
 @williamfariñas
 Porlamar / Edo. Nueva Esparta
 Mariadela Villanueva
 En estos tiempos signados por la agudización de hostilidades y por
 el burbujear de emociones encontra-das, le cedo a la sabiduría del cum-pleañero, mi querido comandante Hugo Chávez, este humilde espacio: Venezuela está importando dema-
 siados alimentos, y somos casi 30 millones de habitantes, estamos im-portando al año miles de millones de dólares. (2007) La orilla del mar para pescar, para
 producir, para criar, para procesar, pensando siempre –como buenos so-cialistas– no en hacernos ricos sino en satisfacer las necesidades de los demás. (2007) Nosotros hemos hecho un esfuerzo
 que va bien (con fallas, pero va bien) lo de Mercal. Pero eso no es suficiente, hay que atacar a fondo las estructu-ras. (2007) Los alimentos no son mercancía, lo
 reitero, tampoco lo son aquellos pro-ductos de los cuales depende en mucho la vida diaria de la población. (2010) Seamos radicales entonces y vaya-
 mos a la raíz: el mercado no debe se-guir diciendo qué debemos comer y qué no, cómo debemos comerlo y cómo no. (2010) La podrida burguesía venezolana
 hizo todo lo posible para que llegá-ramos al mes de agosto en medio del caos. (2010) Parecemos pendejos dándole los dó-
 lares a la burguesía. (2010)--------------------------------------------------- El primer crítico de este Gobier-
 no y de la Revolución se llama Hugo Chávez. (2009) La Revolución Bolivariana, quiero
 reiterarlo, sigue y seguirá combatien-do la corrupción y la podredumbre burguesas (2010) La burocracia y la corrupción son
 venenos que van por dentro; son in-manentes, forman parte y son propias del Estado burgués. (2011) Es un trabajo duro la lucha contra la
 corrupción, he aquí la primera línea de la Revolución. (2012) Para avanzar hacia el socialismo
 necesitamos de un Poder Popular capaz de desarticular las tramas de opresión… Esto pasa por pulverizar completamente la forma de Estado burguesa que heredamos… (2012) Lo que nos falta es más voluntad y,
 a lo mejor, seguramente, más capaci-dad. Atrevámonos, hagámoslo. Es ne-cesario (2012)--------------------------------------------------- Amor con amor se paga, y yo no ten-
 go más nada que darles. Amor, entre-ga trabajo, mi vida entera se las rega-lo. (1999)
 ¿Y nosotros? [email protected]
 Caracas
 Mónica Saiz
 En momentos de despliegue de la Operación Liberación y Protec-
 ción del Pueblo (OLP), para desarti-cular bandas criminales y grupos paramilitares, se presenta un espacio para la reflexión sobre la importan-cia de los cuerpos de seguridad para defender el orden interno.
 La situación de inseguridad y la pe-netración doctrinaria de las policías latinoamericanas está siendo utiliza-da políticamente por el imperialismo en todo el territorio de Nuestraméri-ca, a excepción de Cuba y Nicaragua.
 Llama la atención especialmente el caso de Nicaragua, país que está fre-nando la penetración de los grupos que se expanden como un cáncer en Honduras, El Salvador, Guatemala y México. ¿Qué tiene Nicaragua para transformarse en una isla de seguri-dad en un mar de violencia?
 La Policía Nacional de Nicaragua surgió con el nombre de Policía San-dinista, en el seno del pueblo, como producto de la eliminación de la Guardia Nacional, brazo armado de la dictadura somocista.
 Los mandos y la tropa de la policía y el ejército se foguearon en la defen-sa nacional frente a la contra san-dinista, un conflicto provocado por el imperialismo para derrocar a la Revolución.
 El sandinismo perdió las eleccio-nes, pero mantuvo el mando en las fuerzas militares y policiales, de concepción, extracción y doctrina popular. La policía orientada ahora a funciones más delimitadas al or-den y seguridad interior.
 Cuando el comandante Daniel Or-tega volvió al poder en 2007, como Jefe Supremo de la Policía Nacio-nal, dispuso medidas para que to-das las instituciones del Estado co-laboren con la policía, garantizando “la participación masiva del pueblo nicaragüense en función de la pre-vención social del delito, de la vio-lencia de género, de la reducción de los accidentes de tránsito y de cara a procurar una Nicaragua libre de drogas”.
 Esto no se quedó en los papeles: cualquiera que recorra Nicaragua puede dar testimonio del afecto y la confianza del pueblo en su policía, así como de la seguridad que se respira en las calles y las comunidades.
 Hoy la policía nicaragüense es un modelo para el intercambio y cooperación para Venezuela y toda Nuestramérica.
 [email protected]
 Caracas
 Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del Correo del Orinoco no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores.
 “Ahora, el buque
 plataforma de la
 ExxonMobil que “merodea”
 en la fachada atlántica
 no es más que un falso
 positivo provocador de la
 guerra por el petróleo”
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 La derecha no entiende a nuestro pueblo que ama a Hugo Chávez
 Mazazos Ficha de la CIA Adriana Azzi anuncia agenda
 macabra contra Cabello Patriota “Mundo” nos informa: Diosdado como lo hemos dicho antes en tu programa, según el libro La CIA en Vene-zuela de Jose Sant Ros, la que llaman vidente Adriana Azzi es ficha de la CIA y es utilizada por esta organización para posicionar mensajes de alto impacto previos a eventos políticos en Venezuela. El martes 28 de julio, el Diario Las Américas de circulación principalmente en Mia-mi, difundió una falsa predicción nuevamente: “…asegura que a Cabello lo espera la cárcel o la muerte”. Recordemos que el Diario Las Amé-ricas está registrado como Las Américas Mul-timedia Group, LLC bajo el numero documento L12000117902, ubicada en 888 Brickell Avenue, 204 Miami Florida 33131, siendo su dueño la prófuga de la justicia Gilda Pabón, socia de otro prófugo Nelson Mezerhane. Otro detalle que no es extraño. En esta misma dirección también se encuentra registrada la ONG Mas Derechos Hu-manos, uno de sus directores es Armando Ar-mas dirigente de Voluntad Popular y candidato a las elecciones parlamentarias por el circuito 4 de Lecherías, estado Anzoátegui. Hay que estar alertas y moscas.
 María Violencia quiere hacer campaña en un carro solicitado Patriota “Gallina Vieja” nos informa: El jueves 23 de julio María Violencia convocó a una asamblea de ciudadanos en el Hotel Ucaima de Valencia, donde asistieron no más de 40 personas. El valor del alquiler del salón salió en 85 mil 534 bolívares. Los pagó Cecilia Barreto vinculada con la familia de Salas Römer, quien fue directora de la gobernación del estado Carabobo en la gestión de Salas Feo y muy ligada con la Asociación de Empresarios Ejecutivos de Carabobo. Durante la asamblea María Violencia comentó: “…No acepto que me
 digan que hay que esperar al 2019...”. Después de estas palabras hubo un breve silencio del pú-blico y luego algunos presentes se motivaron a aplaudir. La asamblea duró como siempre 40 minutos. Por instrucciones de María Violencia no hubo periodo de preguntas, posteriormen-te invitó a todos los presentes para mostrarles según ella un vehículo muy novedoso: El Vente-móvil. Hay un detalle, las placas de este vehícu-lo A63AK1P, están solicitadas por los cuerpos de seguridad. Dicho sea de paso, desde esta actividad se desconoce su paradero.
 Julio César Rivas coquetea con Bandera Roja Patriota “El Neno” nos informa: Julio Cé-sar Rivas, el guarimbero de oficio, dirigente del Movimiento de Resistencia Juventud Activa Ve-nezuela Unida (JAVU), es amigo de Lorent Sa-leh, tiene más de cinco huelgas de hambre y es diputado del Consejo Legislativo por el estado Carabobo; está buscando un acercamiento con el partido Bandera Roja, del ala que dirige Pe-dro Veliz, a fin de discutir las posibles alianzas electorales para las elecciones parlamentarias 2015, en especial para postular al prófugo de la justicia Vilca Fernández.
 Michel Forst y Alfredo Romero piden cerrar Con El Mazo Dando Diosdado, mediante un co-municado realizado por un supuesto grupo de expertos de las Naciones Unidas y del Sistema Interamericano de Derechos Humanos, califi-can tu programa Con el Mazo Dando como un intento constante por desacreditar e intimidar a los defensores de los derechos humanos en Venezuela. Lo curioso de todo esto, es que uno de los que suscribe este comunicado es Michel Forst, gran amigo de Alfredo Romero, Director de la ONG Foro Penal Venezolano y quien aspira el Premio Nobel de la Paz. Alfredo Romero ya tiene 18 días fuera del país y sigue haciendo lo-bby en Washington para continuar los ataques hacia Con el Mazo Dando.
 Cara’e tabla
 Sólo si ganan: La campaña que está haciendo la MUD en contra del Consejo Nacional Electoral (CNE), donde están preparando el terreno para cantar fraude el 6 de diciembre en las eleccio-nes parlamentarias, es reiterativa y esgrime ar-gumentos que rayan en lo ridículo. Para muestra estos botones: María “Violencia” Corina Macha-do, por ejemplo, dice en una entrevista al me-dio electrónico fascista El Cooperante que “el rrrégimen está dispuesto a hacer el fraude más monumental de la historia”. Mientras, el Chuo le dijo a Carlos Croes en Televen que la oposición ha “respetado los resultados cuando han sido adversos y en esta oportunidad vamos a hacer respetar el resultado si nos es ganancioso”. Ha-gamos un ejercicio mental: ¿Cuántos resultados han respetado si siempre han cantado fraude? ¿Y si pierden no lo respetarán?
 María Corina anuncia planes violentos: La inhabilitada María Violencia, desde ya está anun-ciando los planes violentos de la oposición para después de que se conozcan los resultados de las elecciones parlamentarias. Ella le asegura a El Cooperante que “Venezuela se ha convertido, toda, en una zona de guerra”, que el chavismo debe comprender que hay pasar una “transición pacífica” y afirma “que viviremos momentos di-fíciles porque ellos no van a permitir”… ¿que el chavismo gane?¿Así o más parecido?: Alias El Chuo dice que
 en el supuesto negado que la oposición gane la mayoría calificada en la Asamblea Nacional van a interpelar a los ministros y que si no le satisface los van a sacar del gabinete. Se parece al “Carmo-nazo” ¿No creen?
 Dos caras de Chuo: Jesús Torrealba dice, cuan-do da entrevistas a los medios de comunicación que el “pueblo tiene el derecho a buscar una sa-lida pacífica, política y democrática a esta crisis”;
 pero cuando habla en las asambleas de vecinos sostiene que las “guarimbas, la huelga, el paro, la manifestación y las barricadas son ingredientes para el logro de un objetivo determinado” por lo que no va a ser el quien condene a las barricadas “porque es una forma de lucha que logró resulta-dos”. Entonces El Chuo debe estar satisfecho con los 43 fallecidos que ocasionaron “esta forma de lucha” en 2014.
 Opiniones de un inmoral: Asdrubal Aguiar dice en unas declaraciones al medio de derecha El Ve-nezolano TV, que (refiriéndose al Gobierno vene-zolano) “nunca existen elecciones limpias en una dictadura”. Imaginamos que se refiere, más bien, al episodio de Carmona Estanga “El Breve”, quien llegó al poder por un golpe de Estado y por eso no hizo elecciones, ya que el propio Aguiar avaló esa dictadura con su firma.
 ONG al servicio del imperio: Para nadie es un secreto que las ONG Control Ciudadano, presidida por Roscio San Miguel y Venezuela Awareness di-rigida por Patricia Andrade, trabajan para el impe-rio, pero además su trabajo conspirativo es bien remunerado con financiamiento del Departamen-to de Estado de Estados Unidos. Detrás de su fa-chada de “labor por los derechos humanos” estas damas se la pasan victimizándose en los medios de comunicación de ultraderecha que forman par-te del mismo combo.
 Carratú presidente del Club de Fans del Mazo: Mario Iván Carratú Molina no se pierde una emi-sión del programa Con El Mazo Dando, de hecho se declara abiertamente fanático de Patriota Mundo y fantasea soñando que este cooperante es realmente una macabra organización que fun-ciona en Florida, Estados Unidos, también lo tilda de “sapo”, pero le dice a sus secuaces que no se preocupen, porque pronto van a actuar. Por otro lado le manda mensajes desesperados a las Fuer-za Armada Bolivariana, para que den un eventual golpe ¡Qué personaje!
 Debemos fortalecer la conciencia popular y la unidad revolucionaria
 En la celebración de su cumpleaños, el 28 de julio de 2011 desde el Bal-cón del Pueblo, El Comandante Eterno Hugo Chávez, llamó al pueblo a forta-lecer la conciencia popular y la unidad revolucionaria.
 “Tenemos que fortalecer la concien-cia popular y la unidad revolucionaria. Tenemos que seguir avanzando hacia otros sectores de la clase media, sec-tores populares, los indecisos, para que se vengan con nosotros”, dijo.
 En este sentido convocó a la unión del Psuv y los demás partidos del Gran Polo Patriótico. También advirtió a los gober-nadores para que se pusieran al frente y solucionaran los problemas del pueblo.
 En cuanto a los ataques de os que ha-bían sido víctimas algunos personeros de su Gobierno, defendió a su gabinete ministerial de “los cuentos que echan los escuálidos” sobre la desunión.
 También afirmó que “el pueblo tiene todo el derecho de criticarnos…”, pero les pidió que “apoyen a su gobierno con firmeza y seguridad, porque es el único gobierno que en 200 años le da la cara al pueblo”.
 Sentenció que el Gobierno Bolivariano “junto al pueblo construye y construirá el socialismo democrático y bolivariano”.
 El Presidente de la Asam-blea Nacional, Diosdado Cabello, fue enfático este miércoles en su progra-
 ma Con el Mazo Dando, y le en-vió un mensaje a quienes han pretendido burlarse de los ho-menajes que recibió el Coman-dante Eterno Hugo Chávez el 28 de julio, por ser su cumplea-ños: “No entienden este país. No entienden a nuestro pueblo que ama a Hugo Chávez, por eso es que más nunca van a volver a gobernar a este país, ni ustedes ni los que se les pa-rezcan a ustedes”.
 En ese sentido el diputado destacó que los factores de de-recha “se burlaron en vida del Comandante y ahora muerto. Le dicen de manera despectiva ‘el difunto’. A ellos les advirtió: “Todos esos que se burlan y después dicen: ‘En las eleccio-nes del 6 de diciembre hay un nuevo pacto entre los pobres y la clase media’ ¡Hay papá! Chavista no vota por amarga-do ni que se la pinten del color que sea. Chavista es Chavista
 y ama a Hugo Chávez. Sígan-se burlando de Hugo Chávez, que nosotros vamos a seguir amándolo mientras tengamos algún respiro y todos los días debemos hacerlo”.
 El también vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv) explicó el por qué al fascismo le duele tanto que el pueblo recuerde al líder supremo de la Revolu-ción: “Porque no tienen nada que se les parezca, de todo el historial de vagabundería que tienen aquí no les quedó nadie al que puedan rendirle honores. Nosotros rendimos honores el 4 de febrero pero ustedes no se atreven a hacer nada el 11 de abril. Además olvidan su pasado, pero noso-tros no olvidamos el nuestro. No lo olvidamos”.
 Cabello mencionó algunos comentarios de opositores donde expresaban que les parecía ridículo ver a un niño cantándole el cumpleaños a Chávez, a lo que respondió sin titubeos: “Ridículos ustedes
 que no entienden el amor, eso sí es ridículo. Ridículo el que a estas alturas no entiende el amor y no entienda lo que ha pasado en Venezuela desde que Chávez se apareció aquel 4 de febrero. Sigan así que no-sotros seguiremos aquí”.
 Al respecto aclaró que “esos comentarios a uno no le dan rabia, sino le refuerzan la opi-nión que uno tiene de esas se-ñoras y esos señores. ‘¿Cuán-tos millones habrán gastado en las fiestas del difunto?’, así es-cribían. Creen que el amor se mide en millones (de bolívares). Cada ladrón sueña que lo es-tán robando. Tal cual, ustedes son así”.
 No estamos reclaman-do el Esequibo, estamos defendiéndolo
 Por otro lado, felicitó al Presi-dente de la República Nicolás Maduro por sus gestiones ante la Organización de Naciones Unidas sobre la defensa de la Guayana Esequiba.
 “Alguien me decía por ahí, nosotros no estamos recla-
 mando el Esequibo, estamos defendiéndolo, porque lo que es nuestro no nos toca re-clamarlo, sino defenderlo”, explicó.
 Indicó que todo lo que se está haciendo al respecto del diferendo, está en el marco de la paz: “Venezuela es un país pacífico. Hay aquí algunos guerreristas que quisieran que Venezuela cayera en las pro-vocaciones del irresponsable presidente de Guyana, a quien no le importa poner en peligro a todo ese pueblo, porque está recibiendo el mandato de em-presas que lo dirigen. La triste historia… Ya nosotros pasamos por ahí, pero llegó el Coman-dante Chávez y se acabó eso. Más nunca a volver a ocurrir aquí en Venezuela, porque este pueblo no lo va a permitir”.
 “Eso que está pasando el pueblo de Guyana ya nosotros lo pasamos hace tiempo, que llegaban presidentes títeres de las trasnacionales, de las em-presas, de los grupos financie-ros y del imperialismo.
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 La presentación del texto
 se realizó en la Sala Hugo
 Chávez de la Feria del Libro
 de Caracas, con palabras
 de la escritora Annel Mejías
 y el escritor Gonzalo Fragui
 T/ Várvara Rangel Hill [email protected] F/ Roberto Gil Caracas
 La Fundación para el Desarrollo Cultural del estado Mérida (Funde-
 cem) presentó ayer El alma co-mún de las Américas, un texto que reúne parte de los ensayos sobre Latinoamérica y el Cari-be que escribió el profesor José Manuel Briceño Guerrero, como una suerte de homenaje a la obra y el pensamiento del filósofo venezolano fallecido el 31 de octubre de 2014 en la capi-tal andina.
 La presentación de la obra se realizó en la Sala Hugo Chávez de la Feria del Libro de Caracas, con palabras de la escritora Annel Mejías y el escritor Gonzalo Fragui, pre-sidente de Fundecem, quienes abordaron detalles sobre la obra y la vida de uno de los pensadores más originales de la región.
 En el acto Annel Mejías leyó un texto escrito por su esposo, el profesor de la Universidad
 de Los Andes, José Gregorio Vásquez, quien compiló el li-bro junto al historiador Miguel Ángel Rodríguez Lorenzo: “La obra del profesor Briceño, des-de la aparición de ¿Qué es la filosofía?, en 1962, nos ha per-mitido una reflexión profunda acerca del alma esencial de las Américas, del sentido indivi-dual del ser latinoamericano y en particular de la búsqueda de compresión sobre el ser ve-nezolano a partir de su puesto en estos múltiples discursos, que obras posteriores como El laberinto de los tres mino-tauros, América Latina en el mundo o El origen del lenguaje, desarrollarían para compren-der lo que somos en tanto here-deros de Europa, de América y de África”.
 Mejías añadió que Briceño Guerrero fue profesor de la ULA por más de 54 años y en su obra está vigente la “necesidad de proseguir con el estudio del pensamiento latinoamericano como vía y como discurso para encontrar algunas respuestas y generar nuevas posibilidades de reflexión”.
 Mejías resaltó que entre los rasgos más significativos de los textos del autor homenajeado está la sencillez con la que ex-presa su pensamiento, entre “el discurso y la experiencia, la tarea del maestro que enseña y desentraña los aspectos esen-ciales de un tema que anida,
 vive, se esconde y del que aún no logramos saber mucho”.
 Briceño Guerrero –agregó la presentadora– acostumbró a sus lectoras y a sus lectores a dialogar con los acontecimien-tos de la cultura desde una mi-rada a elementos sencillos de la vida cotidiana: “Así una fiesta en los Andes venezolanos podía mostrarnos con mayor intensi-dad lo que significa una cultura y una herencia ancestral ante el acontecimiento de la imposición de la fe cristiana como camino para aceptar la terrible condi-ción de herederos de España”.
 POR UNA NUEVA CULTURAPor su parte, Gonzalo Fragui
 recordó que Briceño Guerrero
 decía que América Latina vivía una era “alciónica”, por el mito griego del alción, el ave que em-pollaba en los pocos días en que el mar se calma para poner sus huevos en nidos de espinas so-bre el océano y evitar que fue-ran comidos por otros pájaros o peces.
 El filósofo también decía que de la riqueza de la región esperaba que surgiera una cultura nueva, que solo podría venir de las y los artistas. “Es decir, estamos viviendo en América Latina un momento alciónico para el arte. Solo los poetas, los escritores, los pintores, los músicos pueden crear una cultura nueva” y esto “está desarrollado am-
 T/ Redacción CO-AVNCaracas
 Desde ayer se puede adquirir en la librería ubicada en el
 Centro de Estudios Latinoa-mericanos Rómulo Gallegos (Celarg), en Altamira, Caracas, la novela Tríptico de la infamia, del escritor colombiano Pablo Montoya, informó AVN.
 Con esta obra Montoya se alzó con el Premio de No-vela Rómulo Gallegos, ga-lardón que le será otorgado este domingo 2 de agosto, cuando se conmemora el 131º aniversario del natali-cio de Rómulo Gallegos, en un acto que se realizará en el Celarg, refiere un boletín de prensa.
 Tríptico de la infamia narra la historia de tres pintores del siglo XVI que son testigos de las atrocidades cometidas por los conquistadores europeos en América, en sus ambicio-nes de enriquecimiento, así como episodios de fanatismo religioso que sumieron a la misma Europa en el horror.
 El autor de esta obra, Pablo Montoya, es profesor en la Universidad de Antioquia (Colombia) y creador de rela-tos, ensayos y novelas, entre las que destacan Habitantes, Réquiem por un fantasma y El beso de la noche.
 La novela ganadora del Premio Rómulo Gallegos
 Tríptico de la infamia está a la venta en la librería del Celarg
 Fundecem publicó la obra en homenaje al filósofo fallecido el año pasado
 El alma común de las Américas
 El libro El alma común de las Américas, con textos de José Manuel Briceño Guerrero, compilado por José Gregorio Vásquez y Miguel Ángel Rodrí-guez Lorenzo, está a la venta en el estand de Fundecem en la Feria del Libro de Caracas; su precio es de 200 bolívares por ejemplar. De esta obra se editaron tan solo mil ejempla-res, informó el escritor Gonza-lo Fragui, presidente del sello.
 pliamente en El alma común de las Américas”.
 Fragui lamentó que todavía hay pensadoras y pensadores venezolanos que tienen su mi-rada puesta en Europa y “no miran” al continente. El editor resaltó que según el filósofo ve-nezolano, “la sabia viva” se en-cuentra en Latinoamérica.
 Fragui dijo que la faceta más conocida de Briceño es la de en-sayista y la de narrador, pero que en sus escritos, especial-mente en los últimos años, era difícil distinguir si se trataba de algún texto de filosofía, na-rrativa, poesía, ensayo o mito “porque todo eso estaba en sus textos. Al final, eran textos muy breves que parecían poesía en prosa con unos títulos muy ex-traños, con fechas”.
 Además, el pensador era poe-ta y publicó el poemario Cantos en mi majano, editado reciente-mente por El Perro y la Rana.
 Annel Mejías y Gonzalo Fragui resaltaron que los li-bros de Briceño Guerrero se venden rápidamente y aun-que se reeditan, muchos de los títulos están agotados. No obstante, El alma común de las Américas está disponible en el estand de Fundecem, en la plaza de Los Museos, como parte de la Feria del Libro de Caracas, que culminará el do-mingo 2 de agosto.
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 –¿Cuál es el compromiso de este medio informativo con su público?
 –El compromiso es estar con nuestro público, es realmente ser la voz del pueblo venezolano, que se sienta identificado con su emisora, que se sienta propie-tario de ella, que sienta que acá tiene el acompañamiento nece-sario para celebrar sus triunfos, para escuchar sus reclamos, sus propuestas, para ser parte del camino que ha construido este pueblo con el liderazgo del comandante Chávez y ahora del presidente Maduro.
 –¿Todo el pueblo venezola-no tiene las puertas, los mi-crófonos abiertos de RNV?
 –Por supuesto que sí. Mien-tras exista una relación de res-peto aquí puede participar el opositor que quiere enviar su mensaje o quiere llamar por te-léfono, lo puede hacer. Mientras el mensaje sea el insulto, la di-famación, el vilipendio o la gro-sería, no lo aceptamos por res-peto a todas y a todos. Muchas veces hemos escuchado críticas de personas que se dicen oposi-toras, y si es necesario decimos nuestra opinión al respecto.
 –¿Ha logrado Radio Nacio-nal ser sustentable económi-camente? ¿Reciben suficien-tes ingresos por publicidad para tener independencia económica del presupuesto?
 –Tenemos una razón de ser distinta a la de la autosusten-tabilidad como medio de co-municación. Es muy difícil de lograrlo. Un medio público, mientras cumpla un rol de ser-vicio público es difícil que sea sustentable económicamente con una vía de ingresos por anuncios publicitarios. En este caso, los anuncios representan una parte del ingreso.
 Para Chevige González,
 presidente de RNV, esta
 radiodifusora afronta entre
 sus desafíos aumentar
 las señales regionales
 y prepararse para las redes
 sociales de audio
 T/ Várvara Rangel [email protected]/ José Luis DíazCaracas
 Radio Nacional de Vene-zuela (RNV) acaba de cumplir 79 años al aire
 con más de 100 señales en todo el país. Con este alcance, la emisora estatal se ha consolida-do como el circuito radial más grande de la patria de Bolívar, con presencia en 90% del terri-torio para brindarle al pueblo micrófonos para expresarse, así lo expresó en entrevista con el Correo del Orinoco el pre-sidente de este medio público, Chevige González.
 –Siendo una de las emiso-ras de mayor tradición en Venezuela, ¿qué desafíos afronta Radio Nacional?
 –La edad de Radio Nacional de Venezuela es engañosa, tiene 79 años de fundada, pero real-mente es una radio nacional y de verdad al servicio del pueblo venezolano apenas desde 1999,
 con el inicio de la Revolución Bolivariana, y tenemos varios desafíos, intentar adaptarnos a las nuevas tecnologías. Hay una realidad multimedia a la que la radio se tiene que adaptar. Otro desafío es tener cada vez más relación con las regiones, la re-gionalización de RNV sin per-der su carácter nacional.
 Por ahora, esta emisora esta-tal cuenta con filiales en el Cen-tro del país, Portuguesa, Los Llanos, Zulia y próximamente Anzoátegui y Táchira. “Uno de los desafíos que tenemos es se-guir profundizando que todas las regiones de nuestro país tengan además de nuestra se-ñal nacional las señales regio-nales”, recalcó.
 –Uno de los retos de los me-dios públicos es tener públi-co. ¿Cuál es la audiencia de Radio Nacional?
 –Así como en televisión hay una sola empresa privada que mide los índices de audiencia, en el caso de la radio solamen-te lo hace –bajo unos criterios que no conocemos– la Cáma-ra de Radio, que agrupa a las radiodifusoras privadas. No-sotros nos guiamos por la in-teracción con la gente, todos nuestros canales cuentan con interacción con nuestras usua-rias y usuarios y realmente, en las horas pico de programa-ción, es impresionante la can-tidad de mensajes que llegan a
 Radio Nacional, a sus distintos canales. La gente hasta se que-ja porque a veces no se leen sus mensajes. Entre las 7:00 am y las 9:00 am, si se leyeran todos los mensajes que llegan, la pro-gramación se iría en eso.
 –¿Cuáles serán los pro-gramas o los canales que más gustan?
 –No me atrevo a decirlo. Lo más bonito que tiene Radio Nacional es que cada una de sus emisoras tiene un perfil propio, que está dirigido a un grupo de compatriotas. Ade-más del canal Informativo –que tiene la señal hacia todos los rincones del país y que es fundamentalmente para ofre-cer noticias, opinión y acom-pañamiento cultural– tenemos RNV Activa que es para los jóvenes, tenemos la RNV Mu-sical y la Clásica, que reúne to-dos los aspectos de la cultura. En los centros regionales hay un poquito de cada cosa adap-tado a la realidad de cada esta-do en donde funciona.
 –Para enfrentar esa reali-dad de los multimedios, ¿qué planes concretos tiene?
 –Que nuestro sitio web sea el rostro de toda Radio Nacional de Venezuela. No obstante, en nuestra página se pueden escu-char todos los canales y se pue-den obtener audios de las notas principales. RNV cuenta con corresponsales en todo el país,
 por tanto las notas regionales son importantes para nosotros y que la gente se escuche. El uso de las redes sociales, las que tie-nen que ver con audio son poco exploradas en el país, pero ahí está parte de nuestro desafío.
 –¿Cuál es el alcance de la señal actualmente?
 –Depende, por canales. Pero la señal del canal Informativo llega prácticamente a todos los estados del país, diría que a 90% del territorio nacional. RNV Informativa, por sus ca-racterísticas, es la emisora más grande que tiene Venezue-la. Si unimos todas las señales que tenemos a escala nacional, tenemos unas 114 señales. Nin-gún circuito privado llega a la mitad de lo que llega Radio Na-cional de Venezuela.
 –¿Está seguro de que RNV es la emisora más grande de Venezuela? ¿A qué rincones hace falta llegar para com-pletar 100% del territorio?
 –Por supuesto. Falta for-talecer un poco (la señal) en frontera, aunque hay lugares de la frontera donde práctica-mente somos el único medio radial que se escucha. A veces ocurren problemas en algunas estaciones, se nos va la señal algún tiempo por cableado, ser-vicio eléctrico o desgaste de los equipos. Estamos en Santa Ele-na de Uairén, Güiria, municipio Mara del estado Zulia.
 Esta emisora de servicio público llega a 90% del territorio nacional
 Radio Nacional de Venezuela
 El periodista Chevige González tiene tres años como integran-te de la familia Radio Nacional de Venezuela. Ha desempeña-do los cargos de gerente gene-ral de contenidos y presidente. Durante su permanencia en esta institución, lo más difícil ha sido que el medio “funcione como sistema” con sus cinco canales regionales.
 “Esta es la única emisora que tiene un canal Indígena, con la emisión de un noticie-ro en lengua indígena, en las lenguas de nuestros pueblos originarios”, comentó.
 El desafío, insistió González, es que RNV funcione “como una orquesta bien afinada” sin duplicar el trabajo y con respe-to a los perfiles de cada canal.
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 Las trabajadoras y los
 trabajadores del periódico
 disfrutaron del talento
 de Omar Ruiz, Rainer Viera,
 Mina Álvarez Tallada, Víctor
 Álvarez Tallada, Nicole
 Almarza y Luis Benítez
 T/ Jeylú [email protected]/ Héctor Rattia Caracas
 La tarde de ayer las y los jóvenes de la Fundación Musical Simón Bolívar,
 núcleo Carrizal, llenaron de ritmo la sala de redacción del Correo del Orinoco. El gru-po de música venezolana y el ensamble de chelo y violines deleitaron a las trabajadoras y los trabajadores del diario
 con la interpretación de más de varias piezas.
 Mark Canchica, flautista de la orquesta, explicó que ambas agrupaciones se iniciaron en el Sistema de Orquestas y desde hace seis meses ejecutan el traba-jo en conjunto. Indicó que varios años de estudio y experiencia son la guía de sus presentaciones.
 “Nos conocimos en el Sistema y como somos muy amigos deci-dimos crear el grupo. La expe-riencia ha sido muy fina, hemos tenido mucha aceptación del público”, declaró Canchica.
 PARA MEJORAREl joven músico comentó que
 durante los últimos meses se han presentado en varios es-cenarios y luchan “por seguir mejorando”. Asimismo, expre-só el honor de representar al Sistema Nacional de Orquestas en cada concierto.
 Omar Ruiz, Rainer Viera, Mina Álvarez Tallada, Víctor Ál-varez Tallada, Nicole Almarza y Luis Benítez, son los nombres del resto de las y los jóvenes que inte-gran la agrupación.
 CON FLAUTA, CUATRO Y MARACAS
 Con la flauta, el cuatro y las maracas los muchachos del grupo de música venezolana exhibieron su talento. Inter-pretaron las piezas “Brisas del Zulia”, “Sombra en los méda-nos”, “Moliendo café”, “Pajari-llo” y “El diablo suelto”.
 Gladys Tallada, una de las madres del grupo de jóvenes, indicó que las muchachas y los muchachos han sido dirigidos por los maestros Jorge Briceño y Gregory Carreño. Comentó que además “su sueño es tam-bién ser dirigidos por el maes-tro Gustavo Dudamel”.
 T/ Redacción COF/ Archivo COCaracas
 Los días viernes 7 y sábado 8 de agosto, a las 7:00 pm, en
 el Teatro del Centro Cultural Chacao, el cantante Rafael “Po-llo” Brito rendirá un homenaje al inolvidable Simón Díaz con el espectáculo Pa’ Tío Simón, en el cual recorrerá el cancio-nero del autor, acompañado por su orquesta, y Bettsimar Díaz como invitada especial.
 En este homenaje que cele-bra los 87 años del nacimien-to de Simón Díaz, “El Pollo” presentará al público asisten-te su más reciente disco –en homenaje al autor de “Caballo viejo”– y con los ritmos vene-zolanos que han marcado su carrera artística interpretará piezas del repertorio de uno
 El intérprete presentará su nuevo disco
 “El Pollo” Brito le cantará al Tío Simón
 de los compositores populares más valiosos y universales de América Latina y el mundo.
 Canciones emblemáticas como “La vaca Mariposa” (El bece-rrito), “El negro y el catire”, “El súper bloque”, “Presénteme esa muchacha”, “Qué vale más”, “Luna de Margarita”, ”Caballo viejo”, “Por Elba”, “Corral de or-deño” y “Que va mi amor”, entre otras, en la voz de Rafael “Pollo” Brito tendrán nuevos arreglos y prometen un recital cargado de emotividad y nostalgia.
 La cita es para los días viernes 7 y sábado 8 de agosto a las 7:00 pm, para ser testigos de un con-cierto inolvidable: Pa’ Tío Simón, en el Centro Cultural Chacao, en la avenida Tamanaco, en El Rosal, Caracas. Las entradas cuestan desde Bs. 1.17 y están a la venta en la taquilla del teatro o por www.ticketmundo.com.
 T/ Redacción CO Caracas
 Hoy será reinaugurada la Casa de la Cultura de la
 población de Ipure, en el mu-nicipio Acosta de Monagas, que ahora llevará el nombre de Agustín Bello Mejías, el ar-tista popular conocido por im-pulsar el tradicional baile de la culebra, informa una nota de prensa.
 El cultor mantiene vivo el Baile de la Culebra
 Casa de la Cultura de Ipure será bautizadacon el nombre de Agustín Bello Mejías
 Ipure es una comunidad de campesinas y campesinos que mantienen vivas mani-festaciones como La paloma, El Toro, El Gavilán y, por su-puesto, la danza indígena Cu-lebra de Ipure. En cada una de estas expresiones está presen-te lo sencillo y cotidiano de la gente, así como sus creencias mágico-religiosas, refiere Or-lando Arreaza, operador cul-tural del Ministerio del Poder
 Popular para la Cultura del municipio Acosta.
 Ipure es el único poblado del municipio Acosta que cuenta con su Casa de la Cultura, la cual fue construida por inte-grantes de la Fundación Cultu-ral Culebra de Ipure durante el año 2001, por iniciativa del inge-niero Fredy Díaz, quien para la época desarrollaba un proyecto de asesoría para la preserva-ción de las cuencas acuíferas
 del municipio Acosta y de Santa María de Cariaco.
 En la reinauguración de la edificación se contará con la par-ticipación de Danzas Ardillas de Puerto La Cruz, Armónica de Sabana Larga y Bailadores de Joropo Los Años Dorados de Ca-ripe. Asimismo, estará presente el Colectivo de Parrandas Bu-rreras del municipio Acosta, con la presencia de la señora Irma Mosqueda, Patrimonio Cultural Viviente y representación cultu-ral del municipio Bolívar.
 DEL HOMENAJEADOAgustín Bello Mejías es funda-
 dor de la agrupación Los Tropi-cales de Ipure. Desde muy joven
 se convirtió en el líder cultural de su comunidad y dio a conocer el popular Baile de la Culebra.
 Este insigne cultor ha de-dicado su vida a la tarea de trasmitir sus conocimientos y saberes sobre la elaboración y ejecución de los pitos preco-lombinos a toda la generación de músicos que pertenecen en la actualidad al grupo de la Culebra de Ipure.
 La reinauguración de la Casa de la Cultura es organizada por el Gabinete de Cultura de Mo-nagas, la Coordinación de Cul-tura de la alcaldía del municipio Acosta, la Fundación Cultural Culebra de Ipure y el Consejo Comunal Sabana de Ipure.
 La música venezolana fue la protagonista
 Correo del Orinoco
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 Agosto será de pura salsa en Conexión Cultural Cantv
 T/ Sharlaine Chona
 El programa Conexión Cul-tural Cantv presentará
 este mes de agosto un cartel de reconocidas estrellas de la salsa que melómanas y meló-manos podrán disfrutar gra-tuitamente. El desfile de so-neros pondrá a bailar a todas y a todos en el auditorio de la sede principal de la empresa
 telefónica, en la avenida Li-bertador, Caracas.
 Este domingo 2 de agosto, Ma-riana “La sonera de Venezuela”, derrochará todo su talento para inaugurar el ciclo de conciertos Son sonero. El fin de semana siguiente, el cantautor Cheo Li-nares se montará en la tarima el domingo 9 de agosto, refiere una nota de prensa. Linares, con su versátil voz, ha acompa-
 ñado a grandes del género como Cheo Feliciano, Pete “Conde” Rodríguez, Adalberto Santiago, Rubén Blades, Tito Allen, Orlan-do Watussi, Oscar D’ León, Cano Estremera, Andy Montañez y muchos otros.
 El domingo 16 Conexión Cul-tural Cantv recibirá a Evelio Ovalles y Jhony Soto con su Tri-buto a los soneros Pete “Conde” Rodríguez y Héctor Casanova. Mientras que el 23 de agosto será el turno de Cheo Valenzue-la, músico con una amplia ex-periencia en la interpretación de ritmos afrocaribeños.
 Las mujeres salseras de la agrupación Son K-ribeñas to-
 marán el escenario de Cantv el miércoles 26 de agosto, bajo la dirección de Berenice Walcott y Karina Lago.
 La última presentación del ciclo Son Sonero será el domin-go 30 de agosto, cuando el joven Charlie Guzmán, genuina pro-mesa de la salsa venezolana, demuestre su talento y ponga a bailar a las y los amantes de este ritmo.
 Los conciertos de Conexión Cultural Cantv son gratuitos y se realizan los domingos a las 11:00 am y el último miércoles del mes a las 4:00 pm, en un ambiente de total seguridad y dispuesto para el disfrute familiar.
 Como parte del Foro Permanente de Pensamiento y Acción
 La actividad incluyó
 ponencias de Morella
 Jurado, Alfredo Caldera
 y Armando Carías
 T/ Sharlaine [email protected]/ Héctor LozanoCaracas
 La estética de la Revolu-ción Bolivariana, la ma-nera en la que se ha pro-
 puesto la creación artística en los últimos años en Venezuela, la dirección que se considera debe tener el arte y la cultura en el socialismo, fueron los te-mas que se abordaron ayer en el conversatorio Estética de la Revolución, que se realizó como parte del Foro Permanente de Pensamiento y Acción.
 La actividad, que se realizó en la Librería del Sur, de la es-quina de Gradillas, en Caracas, contó con la presencia de la vi-ceministra de Cultura para la Economía Cultural, Aracelis García, quien señaló que la actividad está dedicada a la construcción del pensamiento colectivo, pues “en Revolución no debe haber un pensamiento único, una estética única, una cultura única, porque nuestra Constitución así lo define”.
 También estuvieron como par-ticipantes el presidente del Cen-tro Nacional de Teatro (CNT), Alfredo Caldera; la directora del Instituto de las Artes, de la Ima-gen y el Espacio (Iartes), Morella Jurado; el director de Comuni-calle, Armando Carías, y Kael Bello y Óscar Vásquez, del colec-tivo Comando Creativo.
 TERRITORIO DE LO SIMBÓLICOLa primera de las ponencias
 de ayer estuvo a cargo de la directora del Iartes, Morella Jurado, quien comentó que una de las premisas fundamentales cuando se habla de la estética de la Revolución es preguntar-se “si realmente podemos cons-truir en este momento estética de la Revolución”.
 “Evidentemente todo movi-miento tiene una estética, porque la estética no es una entelequia, no es un invento de los analis-tas, sino que se da en la medida en que también se dan los cam-bios sociales. Lo que habría que
 repensar es si es la estética solo de la Revolución Bolivariana, porque lo que estamos constru-yendo en este momento es otro mundo, un mundo posible en el que existen muchísimas voces, de miles de pueblos, que también están construyendo una estética revolucionaria o una estética de la resistencia”, señaló.
 Jurado señala que esa re-sistencia también se ha mos-trado desde el arte plástico, pues “de alguna manera los artistas visuales son eco de la ebullición social de lo que construye el soberano”.
 “El artista tiene la capa-cidad de separarse de lo que está ocurriendo para trans-formarlo en una crítica, o transformarlo en una obra de arte que refleje lo que está ocurriendo, pero de una ma-nera metafórica, desde el ám-bito de la poesía”, refirió.
 La artista señaló que “el ám-bito de la política es el terri-torio de lo simbólico. Y nadie mejor llamado para traducir la política de lo simbólico que el creador”.
 Durante su ponencia, Jura-do abordó el tema de las biena-les artísticas internacionales; indicó que muchas veces estas han respondido a intereses del capital y contó que desde la institución que dirige se or-ganiza la Bienal del Sur, para mostrar las propuestas de arte del mundo que se mantienen en resistencia.
 SOBRE EL ESCENARIOEn conversación con el Co-
 rreo del Orinoco, el presiden-te del CNT, Alfredo Caldera, manifestó que cuando se hace referencia a la estética, se debe hablar del “gusto, la transfor-mación y la codificación de sím-
 bolos y signos de un país y de un pueblo”.
 Señaló que en el tema específi-co del teatro, en Venezuela, me-diante la Red de Teatro y Circo “hay una estrecha relación de acompañamiento y de trabajo para la formación de políticas teatrales y circenses del país”.
 “Hablar de la estética de la Revolución en el teatro, este año en particular, también pasa por destacar la figura de César Rengifo como referente para el discurso de lo que debe ser una manera de ver y enten-der el teatro en el país: Rengifo da unas líneas muy claras de lo que debe ser una estética de la Revolución”, señaló.
 Por otra parte, destacó que, entre otros aspectos relevantes que han ocurrido en el teatro y el circo durante los años de la Revolución Bolivariana, se encuentra “la visibilización de
 múltiples agrupaciones de todo el país que hacían un trabajo muy relacionado con la vene-zolanidad y que estaban invi-sibilizadas. Ahora han tenido el apoyo para mostrar el hecho escénico”.
 Asimismo, resaltó el trabajo comunitario y la creación comu-nitaria teatral “que muestran las formas, los signos y los sím-bolos del pueblo venezolano y que muestran líneas estéticas”.
 DE LOS PROCESOSEl director de Comunicalle,
 Armando Carías, manifestó que “ni la estética, ni las revolucio-nes se decretan”, sino que “sur-gen de los procesos sociales”.
 “Ludovico Silva solía decir que no necesariamente una Re-volución social genera una Re-volución artística. Hay revolu-ciones sociales en las cuales la parte artística ha estado estan-cada y a la inversa. Yo interpre-to de las palabras de Ludovico que el arte se construye en una dinámica difícil de prever, de planificar o de anticipar, por-que en el día a día también se construye una cultura, que ge-nera una estética y una manera de expresión”, asentó.
 Carías celebró que un espacio como el Foro Permanente de Pensamiento y Acción permite “reflexionar en qué escenarios hemos logrado avanzar en la construcción de una estética revolucionaria entendida esta como una estética que se des-lastre de los valores de la cultu-ra capitalista”.
 “En esa categoría también se puede ubicar la comunicación, el deporte. Crear cultura revo-lucionaria es un proceso muy largo. Yo diría que intermina-ble”, resaltó el también direc-tor de teatro, quien comentó que en lo que al área escénica respecta, “se están dando pe-queños hallazgos o se están creando condiciones para que surja un arte verdaderamente de la Revolución”.
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 Fútbol español
 T/ ReutersF/ Cortesía el Periodico de AragónMadrid
 El Real Madrid cerró el fichaje del joven de-
 fensor del Zaragoza Jesús Vallejo para las próximas seis temporadas, aunque la próxima la jugará cedido en el conjunto aragonés, anun-ciaron ayer ambos clubes del fútbol español.
 El club blanco ya había seguido con anterioridad al defensor y mostrado interés en hacerse con Vallejo, de 18 años, según explicó el Zara-goza en su página web (www.realzaragoza.com).
 “Siento muchísima ilusión por dar el salto que cualquier profesional del fútbol mun-dial sueña con dar algún día, firmando contrato con el Real Madrid”, escribió el joven en un comunicado di-fundido en la web del club.
 AGRADECIDO“Siento, también, pena
 porque dejaré de vestir, en su día, la camiseta del club de mi vida, aquel que me aco-gió siendo un niño y que me ha educado como persona y como profesional”, añadió.
 El Real Madrid mostró en-tusiasmo por poder contar los próximos años con Va-llejo, que este verano ha sido campeón de Europa Sub-19 con la selección española, “uno de los defensas con ma-yor proyección del fútbol es-pañol”, según el propio club.
 “La pasada campaña fue uno de los líderes del Zarago-za (...). A pesar de su juventud, destacó por su carácter y per-sonalidad y llevó el brazalete del equipo aragonés”, añadió el Real Madrid en su página web (www.realmadrid.com).
 La ciudad admitió que no podrá cumplir con todas las promesas
 Resta poco menos de un año
 para la justa mundial
 TyF/ ReutersRío de Janeiro
 El mayor escándalo de corrupción en Brasil amenaza con frenar los
 preparativos para los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro del próximo año, ya que puede afectar a compañías construc-toras responsables de proyectos para el evento por unos 12 mil millones de dólares.
 Fiscales que investigan el es-cándalo en la petrolera estatal Petrobras han implicado a más de 20 compañías, incluidas cin-co que trabajan en instalacio-nes e infraestructura olímpica.
 La investigación ha dejado a las compañías en un momento difícil ya que se acabaron sus líneas de crédito y sus principa-les ejecutivos están presos a la espera de un juicio.
 En un intento por limitar el daño, el gobierno de la ciu-dad se ha visto por momentos obligado a actuar como banco, prestando dinero a las compa-ñías para evitar que se frenen
 El comité organizador de los Juegos Olímpicos de Río 2016 plantean mostrar una ciudad totalmente renovada, promesa que para este tipo de eventos no se veía desde Barcelona 1992.
 las construcciones, dijo una fuente a Reuters.
 BUSCANDO SOLUCIÓN“Les estamos adelantando
 dinero a las empresas y cuando se liberen los fondos a nivel fe-deral serán enviados al ayunta-miento”, dijo la fuente.
 De las cinco firmas, Odebrecht participa en más de la mitad de los proyectos para los Juegos por valor. Las otras cuatro representan gran parte del resto: OAS SA, Andrade Gutierrez SA, Queiroz Galvao SA y Carioca Christiani Niel-sen Engenharia SA.
 OAS, una de las mayores fir-mas constructoras de Brasil, presentó la bancarrota en mar-zo luego de que sus líneas de crédito se acabaran. La empre-sa es parte de un consorcio que construye una serie de instala-ciones olímpicas en Deodoro, en el noreste brasileño, donde se realizarán las competencias de rugby, tiro y BMX.
 La empresa dijo que el pro-yecto no se ha visto afectado.
 INVESTIGACIÓNLos fiscales sostienen que las
 constructoras cobraron de más
 a Petrobras durante años y ese exceso de efectivo fue utilizado para sobornar a políticos.
 Todos los pagos de Petrobras a las compañías han sido sus-pendidos, por lo que aquellas que trabajan para los Juegos enfrentan problemas de efec-tivo a un año del comienzo del evento deportivo.
 Odebrecht no respondió a los pedidos de comentarios y Ca-rioca Engenharia declinó rea-lizar declaraciones. Andrade Gutierrez, OAS y Queiroz Gal-vao dijeron que sus proyectos progresaban con normalidad y el ayuntamiento afirmó que la construcción se estaba dando según el calendario.
 Funcionarios olímpicos dicen que el escándalo aún no ha cau-sado retrasos, pero está compli-cando el ya masivo desafío de construcción, pues Río intenta realizar una renovación ur-bana de tal magnitud no vista para los Juegos desde Barcelo-na 1992.
 MODERNIZACIÓNLa ciudad parece un gigan-
 tesco sitio de construcción pues las compañías están tra-bajando en una extensión del
 Metro, vías férreas, el área del puerto, nuevas autopistas y decenas de instalaciones deportivas.
 Otra firma envuelta en el es-cándalo, Mendes Junior SA, se retiró de un contrato para arre-glar el sistema de desagüe alre-dedor del estadio de Maracaná donde se jugarán partidos del campeonato de fútbol olímpico.
 Mendes Junior dijo que ya no participaba de ningún pro-yecto olímpico, aunque no citó la investigación a Petrobras como la razón.
 Río ha admitido que no po-drá cumplir con todas las promesas hechas durante su candidatura para mejorar el sistema de desagüe de aguas residuales y reducir la conta-minación en la bahía de Gua-nabara en 80%.
 Aún así, a un año de los Jue-gos falta mucho por hacer y cómo manejen los diferentes niveles del gobierno las conse-cuencias del escándalo de Pe-trobras será clave para que el trabajo se termine a tiempo.
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 T/ Redacción COF/ Archivo COCaracas
 El atleta venezolano Elías Malavé se convirtió en el
 venezolano número 14 en cla-sificar para los Juegos Olímpi-cos Río 2016 en la modalidad de arco recurvo del tiro con arco.
 Malave consiguió su cupo durante su participación en el Mundial de Tiro con Arco que se celebra en Dinamarca, don-de además disputará la meda-lla de bronce contra el japonés Takaharu Furukawa.
 Dijo no compartir la manera
 como se maneja la Federación
 Venezolana de Baloncesto
 T/ Juan Pablo AzuajeF/ Archivo COCaracas
 Greivis Vásquez fue claro y preciso. No estará con la selección nacional de
 baloncesto en el preolímpico que se realizará en México.
 Así lo dijo ayer a los medios, y también aclaró que no tie-ne ningún inconveniente con el equipo ni con el presidente de la Federación Venezolana de Baloncesto, Carmelo Cor-téz, pero sí con la manera en la que se maneja el organismo deportivo.
 “Estoy en desacuerdo en cómo se lleva el baloncesto, no hay desarrollo de jugadores, entrenadores. Estamos atrasa-dos”, dijo Vásquez, quien pre-cisó que la actuación nacional en los Juegos Panamericanos de Toronto 2015 se debe a pro-blemas de mala gestión.
 El caraqueño dijo también que viene trabajando en lo que es su futuro en la NBA, por lo que debe ser muy cuidadoso.
 DECISIONES“Este es un año importante
 para mi carrera, porque seré agente libre y me tengo que es-tablecer totalmente, pero es ne-cesario que le digan al país qué
 Conquistó la medalla de plata en el Mundial de tiro con arco
 Elías Malavé consiguió la clasificación
 para los Juegos Olímpicos de Río 2016
 “En la final por bronce y ya con cupo en Río 2016 gra-cias a Dios todo poderoso y a todos por su apoyo”, es-cribió Malavé en su cuenta en la red social Twitter (@eliasjmb).
 Malavé, de 25 años, parti-cipó en los Juegos Olímpicos Londres 2012, en lo que fue su primera incursión en esta justa.
 Venezuela de esta manera si-gue sumando clasificados para la justa brasileña a la espera de incrementar el número en los futuros clasificatorios.
 ATLETISMO CON MÁSLa disciplina con mayor can-
 tidad de atletas clasificados es el atletismo con siete. Entre ellos se encuentran: Yulimar Rojas, en la prueba de salto tri-ple; Richard Vargas, en la mar-cha de 20 kilómetros; Nercely Soto, en los 200 metros planos; Robeilys Peinado, en el salto con garrocha; Rosa Rodríguez,
 en el lanzamiento de martillo; Ahymara Espinoza, en el im-pulso de bala; y Alberth Bra-vo, en los 400 metros planos.
 Otro de los deportes que han sumado clasificados es la na-tación con Andreína Pinto y Cristian Quintero; así como el ecuestre que dio par de cupos durante los Juegos Panameri-canos de Toronto 2015.
 El caraqueño se concentrará en su temporada con los Bucks de Milwaukee
 está pasando con el baloncesto, porque ya está bueno, ya bas-ta”, sostuvo el basquetbolista.
 Vásquez refirió que en una pasada rueda de prensa de la Federación Venezolana de Ba-loncesto se expusieron las ra-zones por las que la delegación nacional no obtuvo buenos re-sultados en la justa panameri-cana en la que obtuvo la sépti-ma posición.
 “Perder en los Panamerica-nos es producto de 23 años de mala gestión. Señor Carmelo Cortez, como presidente de la federación queremos que le hable al país y explique qué ha hecho”, dijo el piloto.
 MOTIVOSSeñaló las razones por las que
 no estará con el quinteto patrio.“Mis razones para no estar
 en México son dos: el maltra-to al venezolano y estoy en un momento importante de mi ca-
 rrera. Si yo no puedo sudar la camiseta en la cancha, la voy a sudar afuera. También está el proyecto de arreglar algunas canchas y regalar uniformes”, explicó.
 Lo que sí dejó claro es que no se deslindará del baloncesto nacional, por lo que dijo que tiene varios proyectos.
 Siguió: “Yo dicto clínicas en este país y mi tiempo es limita-do, sin apoyo de la federación. Yo estoy tratando de buscar so-luciones. Yo tengo un proyecto que se va a realizar en Nagua-nagua, yo voy a hacer el centro de preparación integral que en 23 años no se ha hecho. Yo lo voy a hacer, se lo prometo al país y me comprometo con el país”.
 Se quejó que en la rueda de prensa de la Federación Vene-zolana de Baloncesto (FVB) se mostraron varios documentos personales.
 RECLAMO“Yo soy atleta venezolano y
 la federación en sí me tiene que proteger, entonces en su rueda de prensa exponen mi pasa-porte y mi correo; entonces yo puedo ejercer cargos, porque están invadiendo mi privaci-dad”, acotó.
 Antes de las palabras de Vásquez, Carmelo Cortéz dijo que el jugador había sido convocado.
 “No aspiramos a competir en popularidad con Greivis. Como cualquiera, quisiéra-mos que él jugara con noso-tros. Haremos todo lo que esté a nuestro alcance para conversar con Greivis, no va-mos a trancar el juego”, afir-mó Cortéz.
 Continuó el federativo: “Es el mejor exponente que tenemos en este momento; hacemos un llamado a Greivis Vásquez para que se acerque a la FVB a reunirse, con gusto le recibire-mos. Pudiéramos buscar otro sitio, pero queremos que sí esté con la selección”.
 La última vez que Greivis Vásquez vistió el uniforme nacional fue hace un año cuando Venezuela se procla-mó campeón del Suramerica-no de Baloncesto disputado en Margarita.
 Greivis Vásquez firmó este año por una temporada con los Bucks de Milwaukee, luego de ser cambiado por los Raptors de Toronto.
 La temporada pasada el criollo jugó 82 partidos y tuvo un total de 9,5 puntos, 2,6 re-botes y 3,7 asistencias con el quinteto canadiense.
 Automovilismo
 T/Redacción COF/ Archivo COCaracas
 El venezolano Rodolfo “Speedy” González hizo
 ayer contacto con la pista del circuito Indy 200 en Mid-Ohio durante prácticas li-bres para los pilotos que ac-tuarán mañana en la válida 13 del Campeonato IndyCar 2015.
 El caraqueño destacó que tiene la difícil tarea de nadar contracorriente, ya que corre-rá sobre una pista totalmente desconocida para él, además, sin entrenar por causas aje-nas a su voluntad, porque solo compite cuando el equipo Dale Coyne Racing lo llama, tal como ocurrió esta semana.
 González solo ha competi-do en cuatro pruebas Indy-Car en los Estados Unidos, ya que anteriormente sus actividades eran en Europa, donde se inició en karting y luego de superar etapas lle-gó en 2013 a la Fórmula Uno con el team Marussia.
 ENTUSIASMOHoy señaló que pondrá todo
 su empeño para demostrar sus habilidades como piloto, pero sale a la pista, como un pitcher que llega a lanzar sin entrenar, algo muy difícil; sin embargo, es optimista.
 Luego de probar el vehí-culo, el mismo auto mar-cado con el número 18, con el cual en su presentación en Toronto logró lo que los otros siete pilotos de la es-cudería Dale Coyne Racing no han conseguido.
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 El tachirense destacó
 que se medirá con
 el mejor de Europa
 T/ Juan Pablo AzuajeF/ José Avelino RodriguesCaracas
 Cleiver Casanova tiene un nuevo reto en puer-tas: conquistar por ter-
 cera ocasión consecutiva una medalla dorada en el kata del Campeonato Iberoamericano de Karate do.
 El tachirense es uno de los fa-voritos para colgarse la presea de oro en la cita que se realizará del 4 al 7 de este mes en Mana-gua, Nicaragua.
 La competencia tendrá como novedad la presencia del cam-peón de Europa en la modali-dad, el español Damián Quinte-ro, con quien espera tener una lucha cerrada por el título.
 “Estoy trabajando muy fuer-te y con muchas ganas, por-que quiero lograr mi título iberoamericano y más porque me enfrentaré a Quintero, lo que me da un fogueo muy im-portante para seguir. Él es el actual campeón de todo el continente europeo”, sostuvo Casanova.
 El criollo espera cerrar el año en la parada de la Premier League en Austria
 Cleiver Casanova va por su tercer título iberoamericano de karate do
 RETOAnte Quintero ya se enfrentó
 en una oportunidad y fue en 2012 en la Copa de España, donde el de la casa se quedó con la victoria 4-1 sobre el venezolano.
 “Quintero es un karateca de mucha experiencia y estar frente a él es la posibilidad de demostrar todo lo que he veni-do creciendo como karateca. Ahora nos vemos en mi conti-nente y espero poder ganarle”, acotó Casanova.
 Para el tachirense, quien re-presenta al Distrito Capital en las competencias nacionales, será su tercer torneo iberoame-ricano; en los dos anteriores en los que ha estado se ha colgado la medalla de oro.
 La primera vez que compitió fue en la edición de Managua 2011 y luego repitió la victoria en la cita de Santo Domingo 2013.
 “Tengo muchas expectati-vas con esta tercera edición, porque estoy concentrado en lograr mi tercer título. Esta es una de las competencias más importantes que tenía en mi calendario este año y poder ir me llena de expectativas. Es-pero volver con una nueva me-dalla”, refirió el karateca.
 DEDICACIÓNComo preparación para este
 torneo, Casanova dedica entre cinco y seis horas diarias al tra-bajo físico y táctico, y con este programa de entrenamientos
 ha venido trabajando durante todo el año.
 “Quiero llegar en las mejores condiciones posibles, porque estoy pensando en todo lo que viene en el futuro y no lo veo como competencias aisladas, sino como todo un proceso de continuidad que estoy hacien-do”, explicó el karateca.
 Este año Casanova se colgó la medalla de oro en el Suramerica-no de Karate do que se realizó en Santiago de Chile; también logró la presea de plata en el Campeo-nato Panamericano de Toronto.
 Sumó también la medalla de bronce en el Campeonato Cen-troamericano y del Caribe de San Salvador. Adicionó el título nacional y el campeonato centro
 oriental que se llevó a cabo en Puerto Ordaz, estado Bolívar.
 BALANCE “Este ha sido un año muy
 importante para mí, porque he logrado sumar varias medallas importantes y quiero seguir. La meta es darle medallas y mi triunfo a Venezuela”, aseguró.
 Casanova dejó claro que para poder asistir a las diferentes competencias que ha tenido y en las que ha logrado el podio cuenta con el apoyo del Minis-terio del Poder Popular para la Juventud y el Deporte, así como de la Federación Venezolana de Karate do.
 “He podido ir a las compe-tencias gracias al respaldo que me han dado y eso lo agradez-co. La preparación que tengo es el resultado de un trabajo en conjunto. También me gustaría agradecer a los entrenadores Juan Molina, Alexis Molina y Alejandro Castro, quienes siempre están pendientes de mí”, destacó el criollo.
 Actualmente Cleiver Casanova se encuentra en el octavo lugar en el ranking mundial, ya que este año no ha intervenido en suficientes competencias que le permitan sumar puntos.
 COMPETENCIAS“He ido a competencias muy
 importantes y se han dado los resultados. Lo que sí ha faltado es ir a la pruebas de la Premier League, que son las puntuables en su mayoría. Aún quedan va-rias y espero poder ir. Como la de Austria, a finales de año, y en la que el nivel de competencia es muy elevado”, dijo el venezolano.
 Otro reto que asumió Casa-nova este año es el de aprender un nuevo estilo de kata, como es el Shito riu, ya que su esti-lo original es el Shotokan. El desafío lo asumió para formar parte del equipo de kata de Dis-trito Capital que estará en los Juegos Nacionales.
 “Es un reto muy grande, por-que son katas diferentes, pero me gusta asumir este tipo de pro-puestas y vamos por el oro en los Juegos Nacionales. Haré equipo con Miguel Galindo y Wilman Escudero”, explicó el andino.
 Al respecto destacó la entrega de sus compañeros de equipo.
 “Miguel y Wilman son gran-des atletas. Yo tengo ya dos años de alguna manera entrenando en este estilo y espero poder aportar. A ellos las gracias por la paciencia”, afirmó.
 Cleiver Casanova va por una nueva medalla internacional para Venezuela y tratará de sumar su tercer título, que lo mantendría como el mejor de Iberoamérica.
 Triunfador
 Cleiver Casanova Guerrero nació en San Cristóbal, esta-do Táchira, el 11 de noviem-bre de 1989. Se inició en el karate do a los 12 años, es campeón nacional de kata.
 Es el actual campeón su-ramericano, así como meda-llista de plata panamericano y medallista de bronce cen-troamericano y del Caribe.
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